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A Caravana do Desen-

volvimento está percorrendo
as 29 secretarias regionais
com o mesmo intuito, cresci
mento de todo o estado.

Na abertura das pales
tras, Klempous falou sobre a

elaboração de um plano para
se promover a qualidade de

vida da população da região.
PÁGINA3

Câmara quer
explicação
sobre linha
férrea

danificada
PÁGINA3

Há 55 anos .de bem •

com a comunidade!

AISDR

Klempous quer a elaboração de um plano para se promov�r a qualidade de vida

CAC perde mas fez uma grande
partida conta o Figueirense

Angelo Schulka

Homem detido

após denúncia
escondiaduas
armas de fogo
em sua casa

PÁGINAS

A equipe é formada por jogadores profisionais e amadores
•

PÁGINAi8

Nova ala da
maternidade

de Três

Barras será

reinaugurada
PÁGINA 7

Dia da Mulher
comemorado
com doação
de sangue
As mulheres de

Canoinhas e região tiveram

um "Dia Internacional da

Mulher", 08 de março, bas
tante diferente do tradicional,
aquele apenas com algumas
homenagens. Foram a?
hemocentro de Joinvile, 56
mulheres corajosas fazendo

uma doação de sangue cole-

tiva.
PÁGINAi7 Mulheres comemoram 8 de março doando sangue
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Ainda os Bingos
.desemprego, que novamente abre uma lacuna, deixando
famílias na mão. Os trabalhadores nada tem com isso. Se

o dinheiro e o excesso de poder que lhes foi dado, de
,

Fechar as portas de bingos e recolher máquinas de caça
níqueis.Parabéns , fizeram um grande ato que provavel
mente será histórico e também heróico. Muito dinheiro cor

rendo solto e para muitos bolsos e muitas contas fora do

país.
Uma hora políticos contra.ioutra a favor do fechamen

to da bagunça.Interessante tudo isso, bastante admirável

até, por se tratar de dinheiro fácil, ou talvez muito difícil,
porque para ganhar tem que gastar em triplo.

O olho deve ter crescido.Está aparecendo fortuna muito
rápida e fácil, isso se chama cobiça. Eles querem repartir,
mas nem sempre dá. Tem quantidades e quantidades, po
dem até encher uma piscina olímpica de notas de real.

Realmente isso não é uma farsa, é diversão pura, jogar
em máquinas, brincar e distrair um pouco, sem contar o

joguinho preferido deles: a roleta eletrônica.

O que está sendo julgado é o dinheiro, a luxúria ou o

Serão protestos diários,
mais "tortas na cara",

muitas discussões populares
ainda virão

alguma forma prejudica gente grande, então esqueçam de

vez que existe pobre.
O jogo nunca vai deixar de existir, quem pode paga!

Trabalho sim, este com certeza vai faltar aos montes.

Sentir e Pensar:

Estratégias de Sobrevivência
Ivan Perret Petrauskas

Imagine uma casa de pedra, sólida e sim

ples, com apenas um cômodo que serve a to

das as necessidades de seus moradores, que
ali dormem, cozinham, comem, vivem enfim. À
medida que as gerações se sucedem toma-se

necessário obter mais espaço para abrigar o

crescente número de pessoas. Assim, um'
novo andar com dormitórios é construído so

bre a estrutura original. Modificações que per
mitem maior conforto são acrescentadas. A
velha fossa, distante da casa, é substituída por
um banheiro, mas continua a receber os

dejetos..através de um sistema de esgoto. Pas
sa-se o tempo e novas mudanças são feitas

para atender novas contingências, a ponto de
não mais reconhecermos a velha casa de pe
dra _ que entretanto permanece como a base
de todo o edifício.

'

possuem um sistema nervoso central é o tron

co cerebral- a casa inicial do exemplo acima _

controlando as funções vitais básicas (respi
ração, batimentos cardíacos, termorregulação),
bem como reações e movimentos estereotipa
dos; é o Rcomplex, ou cérebro reptiliano. Com
o advento dos protomamíferos, sobre essa pri
mitiva raiz começam a desenvolver-se, a partir
do rinencéfalo ( cérebro olfativo) os centros

emocionais, terminando por envolver o topo
do tronco cerebral. Essa aquisição acrescenta

emoções - seus estágios rudimentares associ
adas ao olfato: comestível, venenoso, sexual
mente acessível, inimigo, etc. - ao repertório
da espécie. A partir das emoções o cérebro vai
desenvolvendo outras ferramentas - como o

aprendizado e a memória - que permitem ao

animal aprimorar suas respostas para adaptar-
Sabemos que os seres vivos se modificam se às exigências mutáveis do meio, ao invés de

ao longo do tempo num processo conhecido. reagir sempre de forma automática e invariá-
como evolução. Essas mudanças, ocorridas ao vel. O cérebro paleomamífero constitui essen-
acaso. por meio das mutações individuais, só cialmente o. sistema límbico.
se tornarão duradouras para a espécie caso. Há cerca de 100 milhões de anos o cérebro
representem vantagens adaptativas (ou, pelo dos mamíferos inicia nova mudança. Por sobre
menos, não. se constituam em desvantagem). o. tênue córtex de duas camadas (paleocórtex
Modificações que aumentem do. número de op- ou 'córtex antigo'), acrescentam-se novas ca-

ções de resposta' frente às demandas do meio. madas de células cerebrais, que coordenam o.

ambiente podeml garantir a sobrevivência, do movimento, planejam, compreendem o. que é
indivíduo. e da espécie, em condições antes sentido, permitem a consciência das emoções
impossíveis _ lembremo-nos de Darwin e dos e da própria existência: o neocórtex.
tentilhões de Galápagos. No entanto, muitas Cada um dos tipos de cérebro, segundo
vezes estruturas que anteriormente serviam a McLean, possuiria sua forma específica de in-
um propósito _, como. as penas, cuja finalidade�eligência, sua própria memória, sua noção de
nos ancestrais das aves era a conservação. da tempo e espaço e suas próprias funções
temperatura _ acabam por prestar-se a objeti- motoras. Somente nos seres humanos, em ou-

vo completamente diverso. tros primatas e nos mamíferos evoluídos coe-

A natureza, diz Damásio, é um alfaiate xistiriam os três cérebros.
remendão, 'Infelizmente, e por mais bela que seja, a

Ao longo da evolução as espécies adota- teoria do. sistema límbico como sede das emo-
ram diferentes mecanismos para aumentar as ções já não encontra suporte nos dias de hoje.
chances de sobrevivência. Alguns desses me- Como outras, anteriores, ela tenta explicar de
canismos, que resultam nos impulsos e instin- que maneira os vários sentimentos provêm
tos, irão operar através da indução de determi- do cérebro. Não existe no entanto em nossos

nados estados fisiológicos, muitas vezes in- cérebros uma faculdade à qual possamos dar
conscientes, cujas manifestações visíveis são o nome de emoção. Emoção é somente um

o que chamamos emoções. O medo, por exem- rótulo sob o qual se abrigam diferentes tipos
plo, existe de uma ou de .outra forma namaioria de sensações, mediadas por sistemas neurais
dos seres vivos, senão em todos, detectando específicos, cuja evolução obedeceu a dife-
o perigo e ampliando a probabilidade de so- rentes razões. Do mesmo modo, a palavra per-

, brevivência do indivíduo a uma situação peri- cepção descreve, de uma maneira geral, aqui-
gosa _ por mais desagradável que tal experi- lo que acontece numa série de sistemas dis-
ência possa parecer. Já o desejo e o prazer se- tintos. Cada sistema desenvolveu-se para so-

xual são prêmios concedidos pela evolução lucionar os diferentes problemas com que os

para assegurar a perpetuação do patrimônio animais defrontam-se - predadores, por exem-
genético. Mecanismos que permitam diferen- plo, são dotados de visão estereoscópica, que
tes reações ao indivíduo muitas vezes levam lhes permite calcular a distância do bote, en-
vantagem sobre respostas acríticas e padroni- quanto que para os herbívoros é mais impor-
zadas. Enquanto peixes e répteis reproduzem- tante ter visão panorâmica para identificar a

se às centenas, para que apenas Uns poucos aproximação do predador _ e sua evolução
indivíduos sobrevivam, o cuidado com a pro- obedeceu a diferentes razões. Não existe uma

le, ao que parece presente apenas nas aves e árvore que, especificamente falando, dê "fru-
nos mamíferos, garante a descendência privi- tas", mas sim laranjas, maçãs ou peras. O sis-
legiando a sobrevivência da espécie acima da tema que nos defende do perigo é diferente
do indivíduo (nesse sentido vale lembrar a con- daquele envolvido na procriação, e os senti-
cepção de John Bowlby acerca do sorriso do mentos resultantes desses sistemas - o medo
bebê como mecanismo inata para assegurar a e o prazer sexual - não têm origem comum.

disponibilidade da mãe). McLean erra ao concentrar todo o cérebro
A neuropsicologia não se restringe ao es- emocional e sua evolução num único circuito

tudo das emoções; ao contrário, durante mui- neural, ainda que sua lógica da evolução emo-

tos anos esteve voltada quase exclusivamen- cional seja perfeita - emoções de fato. desem-
te para o estudo da cognição. Este ramo parti- penham papel fundamental para a sobrevi-
cular só começa a despertar interesse maior a vência.
partir do fim da década de 70. Entretanto, a menos que adotemos uma

Papez, em1937, já postulara a existência postura antropocêntrica, devemos compreen-
de um circuito de emoções incluindo as estru- der que o que chamamos de medo difere do
turas do que fora anteriormente chamado por que seja medo para um rato, despida que está
Broca de "o grande lobo límbico". No entanto a emoção do componente cognitivo que a ela'
foi McLean quem; ao estabelecer o conceito associamos. Os seres humanos temem coi-
de sistema límbico em 1952, criou uma sas que um rato jamais poderia conceber, ain-
abrangente teoria acerca da localização das da que os fisicamente ambos reajam de forma
emoções no cérebro. Mais adiante, em 1970 muito semelhante ao perigo.

'

Mac Lean atribui às emoções importante pa- Seguindo adiante na escala evolutiva va-

pel adaptativo, lançando a hipótese do cére- mos encontrar um determinado grupo de ma-

bro trino, segundo a qual o prosencéfalo teria míferos, pouco dotados de armas _ não dis-
passado por 3 estágios' evolutivos: reptiliano, põem de chifres, garras ou presas afiadas _

paleomamífero e neomamífero. que, assim como outros animais gregários, fa-
Por milhões de anos nosso cérebro cres- zem da estrutura do bando sua principal defe-

ceu de baixo para cima, os centros superiores sa. Diferentemente de zebras ou girafas, esses
desenvolvendo-se como elaborações das par- mamíferos, que conhecemos como primatas"
tes inferiores mais antigas. Sua parte mais pri- desenvolvem características peculiares: mem-
mitiva é partilhada por todas as espécies que bros dianteiros providos de dedos prenseis,

capazes de empunhar objetos e um inusitado
desenvolvimento das camadas externas do
encéfalo (o neocórtex de McLean), principal
mente no seu polo anterior, incrementando tan

to a comunicação entre os membros do grupo
,

como a capacidade de manusear _ e, por fim,
fabricar _ instrumentos. Tais capacidades, por
revelarem-se extremamente úteis, seguem sen

do transmitidas de geração em geração, resul
tando naquilo que hoje chamamos ( talvez de
forma tão genérica como McLean às emoções)
raciocínio. Foi o que nos permitiu, através da

análise, da comparação, da generalização, es
tabelecer relações de temporalidade e causali
dade entre eventos. Foi também o raciocínio,
juntamente com nosso polegar em oposição,
quem nos permitiu construir artefatos, ampli
ando nosso repertório de respostas ao meio e

garantindo a sobrevivência do homem.
O conceito de evolução pode, no entanto,

nos conduzir a conclusões enganosas, a mais

freqüente delas dizendo respeito à superiori
dade do homem sobre os demais seres", e seu

suposto corolário: a superioridade do raciocí
nio sobre as emoções. Aprendemos, durante
anos, a considera-las como um incômodo apên
dice, uma indesejável herança de nosso pas
sado filogenético - a própria palavra afeto pa
rece derivar de afetar, no sentido de interferir,
prejudicar. Terá nossa capacidade de racioci
nar tomado obsoletas as emoções?

António Damásio, chefe do Departamen
to de Neurologia da Universidade de Iowa, ba
seando-se no estudo de casos de "cegueira
emocional", contesta a velhamáxima cartesiana

"penso, logo existo" em seu livro "O Erro de
Descartes: emoção, razão e o cérebro huma
no". Para Damásio "os comportamentos que
se encontram para além dos impulsos e' dos
instintos utilizam] ... ] tanto o andar superior
como o inferior: o neocórtex é recrutado junta
mente com o mais antigo cerne cerebral, e, a
racionalidade resulta de suas atividades com

binadas".
Se a aquisição da emoção permite ampli

ar o leque de respostas frente às demandas
do meio, a via de expressão dessas emoções
utiliza mecanismos neuronais já existentes,
como o sistema nervoso autônomo e as vias

que controlam a musculatura esquelética. A
medida que evoluem, os sistemas responsá
veis pelo raciocínio e pela tomada de deci
sões permanecem intimamente associados

àqueles relacionados com a regulação bioló

gica, por representarem ambos papel funda
mental para a sobrevivência do indivíduo e

da espécie. Como no exemplo do banheiro da ,

casa, os sistemas cerebrais necessários à ma

nutenção das novas habilidades mantém o

vínculo com seus precursores, já que são re

gidos pelos mesmos parâmetros - bem-estar
e ausência de dor _ e visam a mesma finalida
de - a sobrevivência.

Damásio desenvolveu a hipótese do
marcador somático, na qual emoções e senti
mentos desempenham papel preponderante
na tomada de decisões, não perturbando-as,
como na visão tradicional, mas, em vez disso,
favorecendo _ ainda que, na maioria das' ve

zes, de modo inconsciente _ a obtenção de
resultados favoráveis, mesmo diante de al

gumas daquelas decisões que nos parecem,
à primeira vista, estritamente racionais, como
a escolha de uma carreira ou de um investi
mento financeiro.

A base funcional para este "sistema de

preferências" forma-se pela modificação de

padrões neurais inatos que têm por objetivo
garantir a sobrevivência. Da mesma forma
como o organismo tende a procurar o prazer e
evitar a dor, tentará atingir esses fins em situ

ações sociais. Os marcadores somáticos de

pendem da aprendizagem, associando deter
minados tipos de entidades ou fenômenos a

sensações agradáveis ou desagradáveis.

Artigo escrito por Ivan Perret Petrauskas

(ivanpetrauskas@hotmail.com),
psiquiatra e psicoterapeuta, formado em

Medicina pela UFRJ
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É difícil governar, não é ser descrente, porém, a per.
severança vai bem nesta hora. Falar em geração de em.

pregos, saúde e educação é fácil. Agora tem milhares de,
mulheres na rua, literalmente na rua, porque quem já pas.:I
sou várias noites jogando em máquinas caça-níqueis re.

solveram achar que tem que acabar com essavergonha no'l
Brasil.

, 1

A medida que a situação for se agravando, não terá;
mais solução para tanto.Serão protestos diários, mais "tor,
ta na cara", muitas discussões populares ainda virão. Ns!
próximas férias escolares, os papais vão querer levar seusl

I

filhos para fazer uma grandiosa viagem emocionante para
"Lãs Vegas", apenas para olharem os maravilhosos'
cassinos.Sem sequer jogar uma moedinha na máquina,i
Reclamem depois do turismo, mas se estão usufruindo de

, I

tanto poder para tão irradiante decisão, esperem, os dóla,
res brasileiros serão gastos bem longe daqui.

Iodo
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Política
r

BastidoresCâmara quer explicações
sobre linha férrea danificad�

Jefferson Dubena

o assunto sobre a linha ferroviária que liga Porto União a

Mafra volta a ser discutido, desta vez na Câmara de Vereado

es de Canoinhas.
l Foi feito um requerimento pelo vereador Bene Carvalho

(pMDB) para a Rede Ferroviária Federal em Curitiba - Pr,

pedindo algumas expl��ações sobre a des�ruição ?or parte da.
prefeitura de Porto Urnao no trecho de Felipe Schimdt em que

OS trilhos foram quase arrancados para serem retiradas as britas.

Este trecho já está desativado há alguns anos, tanto para

passeios turísticos, como para transporte de cargas, pois este

tipo de transporte era bastante utilizado por Ter um custo muito

mais bruxo do que outros.

Na época em que aconteceu, agosto de 2003, a prefeitura
SÓ disse que as britas foram retiradas porque seriam usadas

para outras
finalidades. ,

O vereador Bene Carvalho (PMDB)é o autor do requeri
mento. De acordo com o vereador, o que a câmara quer saber,
é se existe uma ação da Rede Ferroviária contra a Prefeitura

de Porto União.

O valor aproximado do prejuizo causado é de 300 mil reais,
oe ó trecho (ramal) é arrendado pela Rede para a empresa ALL,
fazendo com que a confusão seja ainda maior.

Este requerimento foi feito esta semana e a Câmara vai

aguardar a resposta, e se for positiva, as providências serão

tomadas e a indenização será pedida à prefeitura., assim como

mover um processo contra a prefeitura. Queremos saber se existe uma ação

pp constata em roteiro pelo Estado, a frustração da
sociedade com os Governos Estadual e Federal

Lideranças do Partido

Progressista (PP) , que desde

1)0 dia primeiro deste mês per
correm o estado inteiro num

seminário de integração, cons
tataram que os catarinenses
estão frustrados e decepcio
nados com os governos esta

dual e federal "pelas promes
sas não cumpridas, pela inép
cia, pela omissão e pelo cons

trangimento em torno de es

cândalos" . Essa - e outras -

constatações foram repassa
das ontem, durante entrevista
da cúpula estadual do PP na

Sala de Imprensa da Assem
bléia Legislativa quando foi

.

feita uma avaliação do mo

mento político atual, sobre os

primeiros levantamentos do
atual seminário de integração
e sobre as eleições municipais
deste ano.

Da coletiva, coordenada
pelo líder do PP, deputado

Joares Ponticelli, participaram
o presidente da Executiva Es
tadual do PP, Hugo Biehl, D ex

governador e presidente de
Honra do PP, Esperidião Amin,
o primeiro vice-presidente da

Executiva, Eni Voltolini, além
dos deputados Celestino

Secco, Reno Caramori, Antô
nio Carlos Vieira e Lício
Mauro da Silveira. "O clima
de frustração e revolta , no

caso do governo estadual,

pode até estar sendo ameni
zado pela intensa propaganda,
mas certamente virá à tona na

campanha eleitoral. É um ver

dadeiro rastilho de pólvora",
alertou o ex-governador. Já o

presidente estadual' do PP
lembrou que embora se trate

de uma eleição municipal, a

deste ano, "o eleitor vai com

parar e ele sabe para que lado
ele votou. Vai avaliar se foi

enganado" .

Regional de Canoinhas recepcionaCaravana do
, I

: Desenvolvimento naCâmara
A Secretaria do Desen

!Volvimento Regional de
Canoinhas realizou na quar
ta feira, 10 de março, a Ca
ravana do Desenvolvimento.
O evento contou com a pre
sença do secretário adjunto
Armando Hess de Souza, a

secretária adjunta Anita Pi
res, além do Secretário Re

gional João José Klempous,
o vice- prefeito de Canoinhas
e o presidente da Câmara de

Vereadores, Edmilson Verka,
sendo que estes formaram a

mesa para a abertura oficial
do evento.

Presentes no evento, to
dos os setores representati
vos da sociedade da região,
eomo o Sebrae, CDL, em
presários, membros de ou

tros .

órgãos e imprensa.
, A Caravana do Desen

volvimento está percorrendo
as 29 secretarias regionais
Com o mesmo intuito, cres
cimento de todo o estado.

Na abertura das pales
tras, Klempous falou sobre a

elaboração de um plano para
s� promover a qualidade de
Vida da população da região
e de alternativas para o

Fotos Joselito Beluk

José João Klempous juntamente com secretário de Estado do Planejamento e adjunta

reingresso econômico, o que
seriam as prioridades locais.

Na ocasião foram discu
tidos assuntos ligados direta
mente à economia, o

palestrante Raimundo Ribei-

ro Martins expôs claramen
te o setor da economia do

país e do estado, fazendo
comparativos há anos ante

riores, visando uma econo

mia mais centrada e lucrati-

A. reunião da caravana foi na Câmara de Vereadores

va para a região de
Canoinhas. '

Um evento deste porte
demonstra que a cidade tem

uma importância relativa
mente boa para o cenário
econômico do estado, pois
têm uma agricultura bastan
te forte e empresas de gran
de porte na região, o que
gera lucro interno e cadê vez

mais vagas de emprego.
O secretário de Estado

do Planejamento, Orçamen
to e Gestão, Armando Hess
de Souza falou da presença
de poucos empresários, da
falta de cooperação do setor

_ que estão sempre divididos,
nunca somando. O êxodo ru

ral também é um grande pro
blema na região, porque a fal
ta de emprego faz com que
os agricultores acabem
abandonando seus lares e

buscando novas chances na

cidade.
A Caravana segue ainda

nesta semana para outras

regionais.

João Francisco

Os suplentes de deputado pelo PFL Antônio Aguiar e
Gelson Merísio permanecem na expectativa de assumir
cadeiras na Assembléia Legislativa. Na semana passada
foram informados pela cúpula estadual do partido que na

quarta-feira (lO) assumiriam as vagas de Antônio Ceron e

Júlio Garcia. Prestes a viajar para a capital, Aguiar rece
beu um telefonema protelando a posse por mais uma se

mana.

o PT contra o crescimento
o influente jornal Estado de São Paulo, no editorial de sua

edição de quarta (10), com o título acima desmonta a falácia

petista sobre o "espetáculo do crescimento". ''Projetos no valor
total de muitos bilhões estão paralisados, enquanto investidores

esperam a criação das condições legais necessárias a novos

empreendimentos", dispara o jornalão.

Endinheirado
Analistas políticos de todas as vertentes estão espantados

com o fabuloso investimento que o deputadoCarlito Merss reali
zou paramarcar a passagem dos 153 anos de fundação de Joinville.
Fez inserir um longo comercial em rede de TV em todos os inter
valos comerciais durante toda a semana. De quebra comprou
capa colorida de caderno na edição especial de A Notícia, foram
anúncios em rádios locais. Nem no lançamento da cerveja Nova
Schin foi gasto todo dinheiro. Duas perguntas se impõem: quem
está financiando a gastança? A tomar este caso como base, em
quanto montará o custo da campanha para prefeito de Joinville?

Guemteviu
O PT na presidência certamente não cumpriu a promessa de

acabar com o desemprego, mas inequivocamente garantiu a pros
peridade de suas estrelas.·Vai longe o tempo em que os candida
tos petistas, Carlito entre eles, faziam campanhas franciscanas
sustentadas pela garra e bolso da militância com propagandas
mal impressas.

Conselhoelemeslle
No final do encontro do PFL em Joinville o ex-governador

Antônio Carlos Konder Reis puxou Paulo Bauer em reservado e

aconselhou. "Se conheço de política você tem as melhores condi

ções de disputar e venceras eleições em Joinville". Bauer ainda
não aceitou oferecer o nome para disputar a prefeitura de Joínville.

Crítica suava
O progressista Celestino Secco, nos seminários que o PP de

Eni Voltolini realiza por todo Estado, critica os poucos cuidados

que o governo de Luiz Henrique da Silveira dedica a educação
saúde e finanças públicas. ''Isso pode comprometer a situação do

Estado", insinua o parlamentar.

Especu-,es
Intrigante a demorada conversa em bloco fechado entre o

governador Luiz Henrique (pMDB), Carlito Merss (PT) e Paulo
Bauer (PFL).A conversa aconteceu durante a a homenagem
aos imigrantes alemães na Praça da Bandeira em Joinville. A

privacidade do papo foi garantida por um discreto, mas firme,
bloqueio que um grupo de seguranças impôs aos irrequietos e

esvoaçantes papagaios de pirata. Ao lado, o prefeitoMarco Tebaldi
discursava.

Tudonamesma
A reforma política não será mais votada este ano. Diante da

reação dos aliados do PL, PTB e PP, que decidiram obstruir a

pauta de votações da Câmara em protesto contra a reforma que
lhes dificultaria a sobrevivência política, o PT e o governo recua

ram. Bastou o anúncio da obstrução para que o líder do PT na

Câmara, Arlindo Chinaglia (SP), com o apoio do governo, derru
basse a urgência da reforma retirando sua assinatura do requeri-
mento que garantia a tramitação acelerada da proposta.

"

A tática dos três menores partidos da base govemista, que
fecharam questão para se verem livres da reforma política, foi
decidida nesta terça-feira, em almoço na casa do líder e presiden
te do PL, Valdemar da Costa Neto (SP). Além do PL, PTB e Pp,
os líderes contavam também com o apoio do PDT e PSL,
contabilizando 152 deputados. Ao mesmo tempo em que decidi
ram apelar para a obstrução, os líderes fizeram chegar um reca

do objetivo ao comando petista. "O PT tem que decidir de urna

vez por todas com quem quer se aliar.�conosco, ou se alia
ao PFL e PSDB em favor da reforma política". _______

---......_

Relaxados
Segundo a Unesco, cada brasileiro dispõe de 40 mil metros

cúbicos de reserva anual de água potável. O país possui 12% de
toda água doce do planeta. Isso sem contar as reservas subterrâ
neas do aqüífero Guarani. Um verdadeiro oceano Atlântico de

águas doce sob a terra. Então como justificar que a maior parte
das cidades conviva com problemas de abastecimento de água
potável? A realidade é que os governantes brasileiros (prefeitos,
governadores, parlamentares e presidentes) odeiam projetos ara

investir em água e esgotos. Com isso demonstram que pouco se

importam com a saúde e vida dos brasileiros. Porém, não deve
mos esquecer que o comportamento de nossos políticos é o espe
lho do pensamento do povo que representam. A prova cabal da

premissa é a leviandade com que transformamos córregos, rios e

lagoas em lixeiras.

�m O quedigo_
.... não façam o que faço. O velho provérbio se aplica à

perfeição ao comportamento de nossas autoridades de trânsito.

Trafegam olimpicamente na ilegalidade os veículos usados pela
Polícia Militar para fiscalizar se pagamos em dia os encargos de
nossas carangas. Faz tempo que o Estado não paga IPVA de sua

frota. O assunto foi denunciado, quarta-feira (lO), na Assembléia

Legislativa pelo deputado Antônio Carlos Vieira (PP)

Sugestões, críticas e colaborações pelos e-mail's
joaochicosilva@hotmail.com ou

joaofgaspar@ig.com.br
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Paulo Bauer promove encontro

regional do PFL em Joinvillle
Arquivo C�

Mais de trezentas lideran

ças do PFL dos 26 municípios
da região norte e nordeste de
Santa Catarina estiveram sá
bado em Joinville para discu
tir as eleições municipais. A
maioria dos participantes da
reunião promovida pelo depu
tado federal Paulo Bauer era
de pré-candidatos a prefeito,
vice e vereadores de toda a

região.Destaque para a parti
cipação do suplente de depu
tado Antônio Aguiar que além
de virtual candidato a prefeito
de Canoinhas pelo PFL, ainda

assumirá uma cadeira na As
sembléia Legislativa. No final
do encontro o deputado Paulo
Bauer ouviu do ex-governador
Antônio Carlos Konder Reis
o conselho para disputar a pre
feitura de Joinville. "As con

dições para disputar e vender
são as melhores possíveis",
garantiu o experiente político.

A reunião de Joinville
aconteceu em três tempos.
Entre nove e dez horas o en

contro reuniu apenas
joinvilenses e a discussão foi
centrada nas eleições

Santa Catarina recupera R$ 11
milhões para transporte escolar
Em reunião nestas quinta e sexta-feira com o Conselho dos
Secretários de Estado da Educação no Othon Hotel, no Rio
de Janeiro, o ministro da Educação Tarso Genro acatou rei

vindicação dos secretários para resolver em caráter de emer

gência a crise no financiamento do Transporte Escolar vivi
da em todo o país. Segundo o secretário de Santa Catarina,
Jacó Anderle, que é vice-presidente do Conselho, o ministro
assinou documento comprometendo-se a liberar 6 percentual
de 10% da cota dos estados e municípios do salário-educa

ção retidos a partir de fevereiro pelo Governo Federal para
o Programa. Para Santa Catarina, a medida significa a de
volução de R$ 11 milhões que vão viabilizar o transporte de
300 mil crianças das escolas públicas estaduais e munici

pais, informou Anderle, que liderou a reunião ao lado do
secretário de São Paulo, Gabriel Chalita.

Se a liberação desses recursos for confirmada pelo pre
sidente da República, Anderle acredita que será possível
chegar a um reajuste de 100% nos repasses aos municípios
com maior extensão territorial e que efetuam o transporte
de alunos da rede estadual em distãncias superiores média.
A proposta será levada pelo secretário à reunião da direto
ria da Federação Catarinense de Municípios, na quarta-fei
ra (10), às 9 horas, em Florianópolis. Anderle ressaltou que
o Consed continua reivindicando a participação federal no
custeio do Programa, lembrando que o ministro apenas libe
rou emergencialmente recursos que haviam sido confisca
dos. Também- quer a alteração da lei que determinou a re

tenção dos 10%" devolvendo o percentual definitivamente
para os estados e municípios.

O Programa chegou a uma' situação crítica em todo o

país porque estados e municípios não conseguem arcar com

os altos custos do transporte escolar sem subsídios do Go- •

vemo Federal, que em 2003 outorgou uma lei isentando-se
do financiamento. Em 2003, o Governo do Estado concedeu
um aumento de 20% no per capitalaluno, depois de cinco
anos sem reajuste.

Na Geral
Ronaldo Baukat

Despreparo
Em pleno início de 2004 clientes da Casan de Canoinhas estão

pela enésima vez tendo o desconforto de receberem avisos de contas

atrasadas, que devem ser regularizadas em quinze dias. O detalhe é

que em alguns casos a fatura é de um ano atrás, e vamos e venhamos,
em um ano muitos consumidores não fazem nem idéia de onde possa
estar tal fatura. Já escovado com essas atitudes praticadas pela em

presa passei a guardar as fatura e tenho papel suficiente para abaste
cer aMi1li por ummês, mas e quem não conseguiu encontrar, vai pagar
novamente? Sacanagem, incompetência ou extorsão? Sei não, depois
quando falam em municipalizar o serviço é aquele alvoroço, mas a

própria empresa não se ajuda.

Sobre O 3 demaio
Sem entrar no mérito religioso do fato, sem apoiar ou rebater,

enfim, nua e cruamente faço minha colocação sobre esse assunto.

Apesar de não ser católico admiro a religião como instituição, e viven
do nós em um país onde há o predomínio do catolicismo nada mais
sensato que nos adaptemos a algumas imposições da religião, e o

feriado de Santa Cruz não poderia ser diferente. O que coloco em

discussão é da viabilidade de por mais uma vez parar-se o município
para comemorar-se o dia de dois pedaços de madeira, em detrimento
ao funcionamento das empresas que já tiveram que paralisar as má

quinas dois dias antes pelo feriado nacional do dia do trabalhador.

Quando digo dois pedaços de madeira externo minha maneira de ver

tal objeto de culto, repito, sem desmerecer quem tem outra visão anta

gônica a minha, afinal todos merecem respeito em suas opiniões, in
clusive eu por pensar diferentemente da grande maioria.

Ainda sobre o feriado
Não acho que tal feriado possa vir a beneficiar um município que

já abdicou de comemorar o 12 de setembro, afmallembremos que 12
de setembro nos últimos tempos virou um dia comum para todos, sem
qualquer atrativo. Então para quê outro feriado, para ficar todo mundo
em casa coçando e tomando mate? Talvez para os que nada produzem
nada signifique, mas para os empresários que possuem além de funci
onários sobre sua tutela ainda uma pesada carga tributária que tem

que ser honrada a 9ualquer custo, mais um feriado pode não soar tão

apreciável assim. E por isso que aplaudo a vereadora que segurou o

projeto para ser avaliado, afinal de contas o vereador tem a responsa
bilidade de votar com consciência, e não sair aleatoriamente aprovan
do projetos somente para fazer média com a população. E se todos
decidirem pelo feriado, paciência, é a voz do povo que nem sempre é a

voz de Deus, cada qual sabe onde lhe aperta o calo.

municipaisA pauta da segun
da parte foi os aspectos regi
onais e as possibilidades, de
coligações nos vários municí

pios. Os participantes através
de questionários concluíram
ser importante que o partido
apresente um nome em cabe

ça de chapa em Joinville. Ava
liam como fundamental que
nos programas eleitorais oPFL

joinvilense se mostre com can

didatura própria para influir po
sitivamente as candidaturas
nos demaismunicípios que, por
'não serem sede de emissoras
de tv e rádio, não terão aces

so aos programas autorizados

pela justiça eleitoral.
A última parte da progra

mação foi reservada para ou

vir as orientações da executi
va estadual do partido. O pre
sidente interino da sigla, ex
senador Geraldo Althof,
acompanhado de ex-deputado
Pedro Bittencourt Neto, che
gou atrasado em quase uma

hora em relação ao horário

previsto de 11 horas. Althof fez
uma longa exposição técnica
sobre cuidados com a obser-

vância da legislação eleitoral,
especialmente com a presta
ção de contas. A reunião, se
guida de almoço, foi encerra
da com um discurso do ex

governador Antônio, Carlos
Konder Reis, ele alertou que
o povo está frustrado com o

governo petista que não trans

formou em realidade na vida
das pessoas a chamada "vitó
ria da esperança". "Temos de
mostrar ao povo que a espe
rança não é um pão que cai
do céu. Temos de lembrar que
ela se constrói todos os dias,
com todas as forças, por to
dos nós. Ela não é uma esmo

la que alguém nos dá de for
ma mágica. Temos de con

quista-la com nossa própria
luta", ensinou.

No final do encontro An
tônio Carlos puxou Paulo
Bauer em reservado e acon

selhou. "Se conheço de políti
ca você tem as melhores con

dições de disputar e vencer as

eleições em Joinville". Bauer
ainda não aceitou oferecer o
nome para disputar a prefei
tura de Joinville.

Placas de: siI1ãliz�ção dç ruas e redutor de velocidâ
de, principalmente,prój{im() ao H()�pit�l Santa Cruz, o
vereador Egon"LeÍlholp (���l' .. [Yz requerimento, por-
';:9\.!,�;eIll matéria de �ina1izaçã�:a" dy·estáurna .vergo-

Antônio Aguiar

, Na Fronteira
Com um projeto auspicioso em breve passará a operar em Três

Barras a Fm Fronteira que promete ser o grande lançamento no mercado
da rádio- difusão do planaltonorte. Uma empresa do Sistema Clube de

Comunicações, juntamente com as rádios Clube de Canoinhas e Planal
to deMajorVieira, a novaFmpromete fazere acontecer, quem viver verá.

,

Aguadoce.
Com as proximidades das eleições municipais muitos pais estão

gastando horrores com açúcar. O motivo é que tem crianças de oito
anos que não conheciam patrola e começaram a ver agora, resultado,
sustos e mais sustos, pensaram ser o bicho papão.

tieldão
Por falar em eleições, o caldo começa a entornar para o lado do

prefeito papanduvense Humberto Ribas(pMDB). O fato se concretizará
caso seja criado o ''frentão'' composto por Pp, PFL, PT, PDT, PL e PSB.
O convite partiu dos progressistas que só exclui o PPS devido a esse

fazer parte da atual administração. Caso confirme-se essa ampla aliança,
dificilmente Ribas irá alcançar seu intento que é a reeleição, já que do
''frentão'' participarão todos os nomes fortes da política papanduvense.
A reunião de líderes já aconteceu na semana que passou e tudo pende
para um consenso.

Porconta disso
Não se sabe se já era estratégia do prefeito ou se desenvolveu

agora, mas o certo é que o departamento de obras papanduvense que
sempre teve a peculiaridade de ser moroso agora trabalha amil por hora.
Resta saber se o povão vai aceitar essa aceleração nas obras como

desculpa para os primeiros três anos de operação tartaruga.

Pelaap�
O tribunal de contas do Estado deu emitiu parecer pela aprovação

das contas referentes ao exercício de 2002 da administração do prefeito
de Major Vieira Orildo Severgnine (pMDB). A câmara de vereadores
ratificou o parecer do tribunal na sessão de terça - feira (09-03)

Aprascl
"Diante de tudo isso , Senhor Governador, cabe-nos a tarefa de

informar-lhe que nossa capacidade de resignação já está esgotada. Nossa
categoria sente que foi mais uma vez usada para os maiorais obterem

vantagens imediatas, enquanto nós ficamos na fila esperando. Já em

outras ocasiões solicitamos audiência com Vossa Excelência, e isso

agora se toma imperativo para podermos manter o nível de diálogo."

Aprasc II
A declaração anterior foi sacada do jornal "O Praça", publica

ção mensal com tiragem direcionada de 9.000 exemplares da Asso

ciação de Praças de Santa Catarina, entidade que reúne policiais e

bombeiros militares do estado. A missiva é uma espécie de desa
bafo ao governador do estado por parte da entidade que para
quem acompanhou viu externando juras de amor ao então candi
dato L.H.S e que agora prómete ser a pulga na cueca do governo.
Tudo por conta de promessas não cumpridas e principalmente
pelo favorecimento dos cargos mais altos com a elevação do sub
teto salarial de oito para dez mil reais. Ao que se vê, LHS perde
pouco a pouco seus aliados de outrora, vejamos até onde vai sua
auto- afirmação como político.

Datas da semana
Dia 12 - Dia do Bibliotecário - Fundação da cidade de Recife em

1537
- Semana Nacional da Biblioteca- Dia do Industrial do Café
Dia 14 - Dia do Vendedor de Livros - Dia Nacional da Poesia- Dia do

Agente Autônomo de Investimentos
Dia 15 - Dia Mundial do Consumidor
Dia 17 - Dia Internacional da Marinha

Por último
Sei que competência nas lhes falta, e é bem por isso que desa

fio aos alunos do cursei de Artes Visuais da UNC a apresentarem
um dia desses a algum tipo de adaptação da peça "O Fantasma da

Ópera". Acredito que seria o ápice tanto para os competententes
acadêmicos como para nós, amantes do teatro. Aguardo reações
favoráveis que com certeza virão.

UM ABRAÇO" E ATÉ SEMANA QUE VEM!

Contatos pelo e-mail:
contat_baukat@yahoo.com.br
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canOJlU1 , Polícia
....-w

Homem detido com \armas
de fogo em Porto União(

[�',_ No dia 4, na rua João

UgUSto, Porto União, Bairro

�a�o Pedro, por volta de

5:00horas 40min,foi detido
arcOS Aurélio do Santos, 28

lanos, ,

" Ele foi preso, pois a polí-

I�iã recebeu uma denúncia anô'ma dizendo que o suspeito
{etido possuía diversas armas

�é fogo.
I
h Uma abordagem foi feita

bambém uma busca pessoal,
loJato foi confirmado foram

��contradas mais armas.

" Ele estava de posse com
I

� revólver calibre 32 e I

jgarrucha 2 canos calibre 22.

Ir
Marcos Aurélio foi detido,

untamente com as armas e

le'onduzido à delegacia de polí

��a para as devidas providên
tIas.
Ir
I·,
I";

I
Ir

I'
ii
I,
II'
I
I
II(
1'"

[ O percentual divulgado
�elo comando grevista em

Brasília é confirmado pela Di-.
Wisão de Comunicação Social

�a PF. O último Estado a se

rngajar à paralisação foi Mi
aas Gerais onde, em assem

bléia, os policiais decidiram

também cruzar os braços a

�artir de hoje. Com isso, são

cerca de 7 mil policiais sem tra

�Ialhar, comprometendo os ser

�lços nos aeroportos internaci

pnais, portos e fronteiras, além
:�a segurança de autoridades.
i � A greve foi deflagrada
I . _

por�ue os �gentes, esc�v�es e

pllplloscopIstas (especialistas
;em impressões digitais) da PF

;qperem um reajuste salarial de

�%, o que equipara seus sa
I
I
II
l-
I
I
III
'I
I
I
I'
I.

i' Em assembléia realizada
:ontem à tarde, na Capital, cer
�a de 100 advogados gerais da
�nião em Santa Catarina de
I
idirf� am que a categoria entra-

fa em greve por tempo
�ndeterrninado a partir da pró
�ima semana, provavelmente
�o dia 18. Eles não aceitaram
Ir:
� proposta do governo federal

�e gratificação de R$ 900,00
rPediatamente e de mais R$

�,oo a partir de IOde janeiro
I\� 2005. '

l � Responsáveis pela defesa
�os orgãos da União em pro

�essos judiciais, eles reclamam
:�ue recebem há dez anos o

Illesmo salário-base (R$ 3,7
pUl). O valor pago aos advo

�ados seria responsável pelo
exodo destes profissionais para
� iniciativa privada, provocan
ao uma crise de ordem admi
nistrativa na Advogacia-geral
e na Defensoria Pública da
União.

.

A categoria tem, como

pnncipal reivindicação, receber
remuneração compatível às

Escondia 2 armas de fogo

Fotos"Dlvulgação

Armas foram encontradas através de denúncia

A greve geral da Polícia Federal já
contabiliza 70% do pals
lários aos de delegados e peri
tos; ambos de nível superior.

Com esse percentual de
reajuste, os salários desses pro
fissionais passariam dos atuais
R$ 4.199,77 para R$ 7.788,31.
A Lei 9.266, de 15 de março
de 1996, determina que as fun

ções de policiais federais pas
sem de nível médio para nível

superior.
Uma reunião entre o pre

sidente do Sindicato dos Poli
ciais Federais no Distrito Fe

deral, Fernando Honorato, e o

superintendente da Policia Fe

deral, Euclídes Rodrigues da
Silva Filho, marcou o início do
terceiro dia de greve em

Brasília.
A reunião serviu para que

o comando da greve dos poli
ciais pedisse ao superintenden
te que não deslocasse os poli
ciais postos à disposição de

serviços essenciais para qual
quer outro trabalho. Segundo
Honorato, houve uma concor

dância por parte do superinten
dente para essa reivindicação.

Sobre a flexibilização do

governo para uma possível
negociação, Honorato disse

que o Ministério do Planeja
mento mandou para e-mail a
todos os policiais grevistas no
Brasil pedindo que eles pres
sionem as lideranças sindi
cais a retornarem à mesa de

negociação com o governo.
"Nós não fomos convidados

para essa negociação e es-

peramos um aceno por parte
do governo", afirmou.

O comando da greve
também esteve ontem com o

presidente da Câmara dos

Deputados, João Paulo Cu

nha, para pedir a interferên
cia do Congresso junto ao

presidente Luiz Inácio Lula
da Silva, no sentido de
informá-lo de que há um

'

descumprimento da Lei

9.266, de 1996, elaborada
pelo Congresso Nacional e

sancionada pela Presidência
da República.

Segundo Honorato, o pre
sidente da Câmara ficou de
transmitir ainda hoje ao pre
sidente Lula essa preocupa
ção do movimento grevista.

Advogados daUnião decidem entrar em greve
funções essenciais da Justiça.
"Os advogados públicos da
União recebem cerca de 40%
do que recebem os advogados
do Ministério Público Federal.
São remunerações diferentes

para função semelhante. Logo
elas devem ser equiparadas",
disse o delegado em Santa
Catarina da Associação Naci
anal dos Advogados da União

(Anauni), Caio Alexandre
Wolff.

São quatro as categorias
que param a partir da próxima
semana: os advogados da

União, os procuradores da Fa
zenda Nacional, procuradores
federais, que fazem a defesa
de autarquias, como o Ibama,
INSS e universidades federais,
e a Defensoria Pública da

União, responsável pelo aten

dimento à população sem con

dições de pagar advogados.
Com a paralisação dos advo

gados públicos, ficam prejudi
cados os serviços de defesa do

governo federal, além da emis
são de novos pedidos e da exe-

cução de cobrança de impos
tos na esfera federal.

Em Chapecó, a paralisação
dos advogados está trazendo

grandes prejuízos aos órgãos.
federais da região Oeste. Se

gundo o procurador-chefe do
INSS em Chapecó, Josmar

Krahl, a implantação de bene
fícios previdenciários que de

pendem de sentenças judiciais
foi suspensa nas últimas 48
horas. As consultorias judiciais,
inscrições e cobranças de dívi
das tributárias também foram
afetadas, assim como a reali

zação de cerca de 20 audiên
cias. "As empresas também
serão afetadas com isso, já que
as certidões negativas de débi
tos deixaram de ser emitidas",
comenta Krahl.

O procurador da Fazenda

Nacional, Carlos Scheid, expli
cou que a dificuldade de traba
lho é tão' grave que os órgãos
federais não dispõem nem mes

mo de dados estatísticos
confiáveis sobre os serviços
que prestam. Ele revela que

algumas carreiras jurídicas se

quer estão dotadas de quadros
pessoais suficientes. "São, em
média, de 3 a 4 mil processos
sob o cuidado de cada advo

gado", lamenta.
Informados sobre o mani

festo, poucos candidatos a be
nefícios previdenciários procu
raram as agências do INSS nos

dois últimos dias. Ontem, no
segundo dia da paralisação na

cional; os procuradores que
atuam em órgãos federais em

Chapecó permaneceram mais
uma vez concentrados na sede
da OAB. A adesão ao movi
mento é de cerca de 90%, com
14 profissionais parados.

Josmar Krahl disse que as

más condições encontradas nos

gabinetes dos órgãos federais
acaba desanimando até quem
está iniciando a carreira. "Cer
ca de 40% dos aprovados em

concursos públicos abandonam
a função em menos de dois
anos. Além da estrutura defi

citária, os advogados não re-'

cebem honorários, só salários".

Tudo que seu carro precisa!

Despachante
'.
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Disparo de arma de fogo
Por volta das 14 horas do dia 05 foi informado ao Centro de .

Operações da Polícia Militar que na Rua Aquiles Ferrari, Bair
ro São Cristóvão havia ocorrido disparo de arma de fogo.Ao
chegar no local, constatou-se que se tratava de um menor de
idade com 15 anos que apanhou o revolver de propriedade de

propriedade do sr V.M, em companhia de outros menores,

quando acidentalmerite o revolver disparou vindo a atingir a

perna de um outro menor de idade com 15 anos.A vítima foi
atendida pela Guarnição do Corpo de Bombeiros, a arma foi

apreendida e entregue ao Plantão da Polícia Civil para as de
mais providências.

Lesões corporais
Ás 21 horas e 39 minutos do dia 08 foi informado ao Cen

tro de Operações da Polícia Militar que no Hospital Santa Cruz
encontrava-se uma senhora que havia sido vítima de

agressão.Ao chegar no local, a Guarnição Policial Militar en
controu à senhora RF.R, 37 anos, residente na Localidade de
Rio do Tigre, que tinha sido agredida com machado pelo seu

companheiro sr lM.R A vítima estava acompanhada por seus
.

06 filhos, todos menores de idade, também vítimas da mesma
'

agressão.Foi acionado o Conselho Tutelar para as demais pro- .

vidências, que o caso venha a requerer.Não foi possível a de

tenção do agente, tendo em vista o mesmo praticar os atas e .

evadir-se para a mata próxima a residência do agressor.

Ciclista é atropelado
O Centro de Operações da Polícia Militar foi informa

do no dia 10 de março, por volta das 19 horas, que na ave-
,

nida Rubens Ribeiro as Silva, houve um atropelamento, onde
no local, o veículo GM- Corsa placas LZQ 6363, de

Canoinhas, que estava sendo conduzido por S.R de 43 anos,
veio a colidir com o ciclista E.A D, de 37 anos. A vítima
foi conduzida ao Hospital Santa Cruz pelo Corpo de Bom
beiros. A polícia elaborou o boletim de acidente de trânsi

to, e fez controle e fluxo dos veículos, foi acionada tam

bém a polícia Civil a fim de efetuar o laudo tratando de
acidente com vítima, e tomou as demais providências.

Fruto em estabelecimento comercial

Por volta das 17 horas do dia 10 foi informado ao Cen
tro de Operações da Polícia Militar que na Rua Caetano

Costa, houve um furto em uma loja, onde o SR V.P.R, 30
anos e sua esposa M." 42 anos, furtaram da referida loja,
02 rádios à pilha e 01 schampoo, os agentes foram detidos

próximo do local do furto e foram conduzidos a Delegacia
de Policia Civil, juntamente com a vitima para registro de
Boletim de Ocorrência.

Mulher agredida com machado

O Centro de Operações da Polícia Militar recebeu um

chamado no dia 8 ás 21 horas e 39 minutos do Hospital
Santa Cruz, que encontrava-se uma senhora que havia sido
vítima de agressão. Ao chegar no local, a guarnição polici
al encontrou à senhora R.F.R, 37 anos, residente na loca
lidade de Rio do Tigre, que havia sido agredida com ma

chado pelo seu companheiro J.M.R A vítima estava acom

panhada por seus 6 filhos, todos menores de idade, tam
bém vítimas da agressão. Foi acionado o Conselho Tutelar

para as demais providências que o caso venha requerer.
Não foi possível a detenção do agente , tendo em vista o

mesmo praticar os atos e evadir-se para a mata próxima a

residência do agressor.

Anuncieaqui • 622·1571
.
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Recursos Hídricos da Secreta
ria de Estado do Desenvolvi
mento Social, Urbano e Meio

Ambiente, Rui Antunes, expli
cou a metodologia de gestão
ambiental do Plano, que tem

prazo até 23 de abril para o en

vio da minuta e outros procedi
mentos burocráticos para o

Banco Mundial. No dia quatro
de novembro o contrato será
assinado e dia quatro de maio
de 2006, término do contrato.

Também participaram da

Correio do Norte
Canoinhas, 12 de março de 2004

Timbó Grande quer preservar
as nascentes do Rio Timbó

Lúcio Colombo to Norte, distante de tudo, e

praticamente isolado dos gran
des centros urbanos, com es

tradas de acesso praticamen
te intransitáveis, omunicípio de
Timbó Grande está a 400 qui
lômetros da Capital do Estado.
O prefeito Anoldo em seu se

gundo mandato (1993-1996 e

2001-2004) - embora com to

dos os obstáculos que dificul
tam o desenvolvimento de seu

município, desempenha com

bravura as suas funções de
chefe do executivo municipal.
"Eu e minha equipe temos fei
to tudo o que é possível para a

melhoria da qualidade de vida
de nossa gente", explica o pre
feito. Queixa-se da morosida
de e da falta de empenho das
autoridades "em agilizar o pro-

. Uma grande mobilização
da população e das lideranças
empresariais e agrícolas liga
das aos setores produtivos do

município de Timbó Grande, foi
convocada pelo prefeito
Anoldo Ferreira de Castilho, no
sentido de se preservar as

matas ciliares e as fontes que
formam as nascentes do Rio
Timbó. O apelo foi feito durante
a reunião do Comitê da Bacia

Hidrográfica do Rio Timbó,
realizada dia 4 de março na

Câmara de Vereadores daque
la cidade.

Prestes a completar 15
anos de existência, com 6.492
habitantes, encravado no cora

ção de um território do Planal-

o prefeito Anoldo Castilho e o técnico da SDS
Florianópolis, Rui Antunes

Curtas ,& Objetivas
Lúcio Colombo

Bene Carvalho
Obedecendo a proporcionalidade dos partidos com acento na

Câmara de Vereadores, o presidente Edmilson Werka, indicou os

cinco membros e um suplente, para a CPI-Comissão Parlamentar de

Inquérito, que investigará possíveis irregularidades verificadas na

contratação. e pagamentos feitos pela prefeitura de Canoinhas a'
uma empresa de transporte escolar contratada pela secretaria muni

cipal de Educação. São os vereadores, Bene Carvalho (PMDB),
Anita Pereira (PMDB), Norma Pereira (PSDB), Batista Leite (PFL) e
Célio Galeski (PFL) e o suplente Egon Leithold (PV). O presidente
da casa, atendeu requerimento apresentado em março pelo verea

dor Bene Carvalho. Na tarde desta quinta-feira, 11, a CPI foi instau
rada e já começou a trabalhar. Terá prazo de 120 dias para apresen-
tar o relatório final,

'

BeneCarvalho II
O vereador Bene

Carvalho (na foto
com o Governador
Luiz Henrique), inte
gra o seleto grupo de

pré-candidatos à

convenção do
PMDB que homolo

gará o nome do can

didato do partido às

eleições municipais
em três de outubro.
Tido como um dos
mais aguerridos e atu
antes parlamentares
da Câmara de Verea
dores de Canoinhas,
Bene está,
literlamente, legislan
do em prol da popu
lação do município.
Os seus projetos, requerimentos, indicações e pedidos de informa

ções que apresenta, invariavelmente têm o apoio da maioria de
seus pares. De quebra, assumirá o cargo de Secretário de Estado
de Desenvolvimento Regional em janeiro de 2005, de acordo com o

"pacto" firmado entre ele e o atual secretário regional, José

Klmepous, com aval do Governador Luiz Henrique. Os outros qua
tro companheiros pré-candidatos são o vereador Beto Faria, o ex

vereador e ex-deputado estadual, o advogado Neuzildo Fernandes,
o empresário Leoberto Weinert e o ex-prefeito José Klempous. A
idéia é um entendimento entre eles e o diretório municipal, para
chegar à convenção em junho, com um nome de consenso. O con

senso é para evitar nova derrocada, a exemplo dos dois últimos

pleitos.

Facisc em Irineópolis
O empresário Rogério Fleith, novo presidente da Associação

Comercial de Irineópolis, será anfitrião da Reunião Plenária-Planal
to Norte da Facisc-Federação das Associações Comerciais e In
dustriais de Santa Catarina, dia 22 de março, às 19 horas, no Clube
Recreativo e Cultural Valões O presidente da entidade, Antônio
Rebelatto, será representado no encontro pelo seu vice, Moacir
Bogo, membro da Associação Comercial de Florianópolis. Confir
mada presença do deputado federal Carlito Mers (PT), que prestará
contas de seus projetos apresentados na Câmara Federal em favor
da região do Planalto Norte. Na pauta, ainda, a apresentação do

projeto Incubadora de Empresas do Planalto Norte pela técnica Elis
Sant'Ana de Liz; apresentação e votação de moções e deliberação
sobre o Encontro Estadual das Associações Comerciais e Industri
ais. Os trabalhos serão presididos pelo vice-presidente regional
Planalto Norte, empresário Romeo Vier, da Associação Comercial
de Canoinhas.

cesso de desenvolvimento re

gional que nos prometeram.
Apesar disso, acreditamos que
o Governador cumpra com sua

promessa de campanha e ini
cie o mais breve possível as
obras de pavimentação
asfáltica do acesso de Timbó
Grande à BR-116", cobra
Castilho.

BACIA
Em sua mensagem a uma

platéia formada por lideranças
políticas, técnicos da Casan,
secretários municipais de agri
cultura e meio ambiente, enge
nheiros, biólogos, extensionistas
da Epagri e ambientalistas, o
prefeito Anoldo Castilho afir
mau que "se não iniciarmos
imediatamente uma série de

ações preventivas, as águas do
rio Timbó que passam pelos
municípios de Irineópolis e Por
to União (São Pedro do Timbó
e Santa Cruz do Timbó), dimi
nuirão cada vez mais de volu
me e ficarão impróprias para
o desenvolvimento da pesca e

conseqüentemente do turis
mo". Com essas medidas e

outras ações nas áreas de sa

neamento básico, saúde, edu
cação e cultura, a administra

ção municipal quer reverter a

posição que ocupa na tabela
IDH-Índice de Desenvolvi
mento Humano, como um dos

Antônio Reinelli, presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Timbó

piores do Estado.
PLANO

Antônio Reinelli, presiden
te do Comitê, fez uma ampla
explanação sobre os objetivos
dos trabalhos que a ONG vem

realizando na elaboração do
Plano de Gestão Integrada dos
Recursos Hídricos da Bacia

Hidrográfica do Rio Timbó, que
terá recursos do BID e prazo
de três anos para sua execu

ção.
O membro da diretoria de

Homenagem
Benedito Therézio de Carva

lho Neto (foto), prefeito de
Canoinhas por duas vezes, depu
tado estadual pela região do Con
testado e ex-presidente da Asso
ciação dos Municípios do Vale do
Canoinhas (Amvac), hoje Amure

Associação dos Municípios da

Região do Contestado, recebeu
merecida homenagem da diretoria
da entidade, então presidida pelo
prefeito de Matos Costa, Natanael
Pires. Therézio se emocionou du
rante seu pronunciando, ao fazer
um breve "remember" das lutas e

conquistas dos prefeitos desde os

tempos que pertenciam à Ampla,
que congregava todos os municí

pios do Planalto Norte. A pavi
mentação asfaltica da carinhosamente chamada pelos prefeitos da

época "Estrada da Amizade", a famigerada SC-302, tantas vezes

'prometida em inflamados discursos de campanha eleitoral, por exem
plo. "Agora o nosso' sonho é realidade", festeja Carvalho Neto.

Mariani em A�ão
O deputado estadual Mauro Mariani (pMDB), inaugura nesta

sexta-feira, 12, às 19 horas, escritório regional do Planalto Norte.
Será em São Bento do Sul, na sala onde funcionava o Balcão do
Povo, no centro da cidade. No local também serão desenvolvidas
as ações 'do partido, visando às eleições municipais deste ano. Em

depoimento à coluna, na qúarta-feira, por telefone, Mariani disse
que o PMDB está muito bem servido de candidatos na região. Em
Rio Negrinho, são dois pré-candidatos à convenção municipal: Abel
Schoroeder e Alcides Groskophf, ambos em plenas condições de
vencer o pleito. Em São Bento do Sul, o partido conta com três pré
candidatos igualmente capacitados para chegar ao comando do .

município: Lourenço Schreiner (secretário da SDR-Mafra), Otair
Becker (presidente da SC-Gás) e o jovem vereador FernandoMalion.

Dia de Campo

Cerca de 250 pessoas inscritas no "campo", participaram, sá
bado passado, 6, do Show Tecnológico Dekalb, promovido pela
Coopergril, com matriz em Irineópolis na propriedade do produtor
rural Bartolomeu Schafaschek, localizada no Km 7 (acesso à cidade
de lrineópolis). O presidente da Coopergril, empresário Lourival
Fedalto Júnior, festeja o sucesso do evento, dizendo que "o muni

cípio de Irineópolis, com certeza, terá uma maior produtividade de
milho com o lançamento de novas técnicas de manejo da lavoura,
feitos durante o Dia de Campo". Participaram produtores rurais de
Rio do Sul, Paula Freitas-PR, Paulo Frontin-PR, Rio Azul-PR e de

Irineópolis. Na foto, o técnico Fábio Pastana (em primeiro plano) da
Dekalb, apresentam o lançamento de novos Híbridos.

reunião, o presidente da Cârna,
ra de Vereadores de Timb6
Grande, Valdir de Souza; o pre
sidente do Sindicato dos Pro�
dutores Rurais de Porto União,
Francisco Twardoski; Néri
Vezaro, gerente do Desenvol�
vimento Social, Urbano e Meio
Ambiente da SDR-Caçador, na
ocasião representando o secre

tário regional, Valdir
Cobalchini; e o secretário exe

cutivo da Amure, Luiz César
Batista.

Dia de Campo II

No flagrante, o engenheiro agrônomo Rogério Magaroto, da ,

Coopergril, explica em sua palestra aos atentos agricultores, as novas 1

técnicas de nutrição de plantas com a aplicação de fertilizantes
Roullier. Após as atividades no campo, os participantes e convida
dos especiais da'Coopergril, foram recepcionadas com üma •

costelada no barracão da empresa localizado na BR-280, acesso à

'localidade de Colônia Escada.

Esvaziamento
O secretário de Estado do Planejamento, Orçamento e Gestão,

Armando Hess, que comanda a Caravana do Desenvolvimento em

reuniões realizadas nas 29 cidades-sede das SDRs, ficou decepcio
nado com a reunião realizada na manhã de quarta-feira na Câmara
de Vereadores de Canoinhas. Em entrevista a uma emissora de rá
dio local, o secretário demonstrou sua indignação pela total ausên
cia de autoridades, lideranças políticas, empresários e de líderes da
sociedade civil organizada da região. Nenhum prefeito dos sete

municípios que integram a SDR-Canoinhas esteve presente. Nem o

prefeito anfitrião Orlando Krautler (PFL) deu o ar da graça, sendo

representado pelo vice Adão Tadra Latsch. Hess foi enfático ao

alertar a sociedade regional que "as regiões que se mobilizarem

primeiro na busca do desenvolvimento, receberão os recursos fi
nanceiros antes das regiões que ignoram o esforço do .Governo do
Estado vem fazendo nesse sentido". O secretário revelou que no
encontro de Rio do Sul, mais de 400 pessoas participaram. A im

pressão que fica 'é que o esvaziamento dos eventos promovidosg
pela SDR-Canoinhas, vem acontecendo há algum tempo. O "staf"
do secretário, por incompetência ou falta de "cacife'', não está
mais conseguindo mobilizar as lideranças para reuniões de traba
lho ou de cunho administrativo. Falta inclusive um pouco de "cum

plicidade" do titular da pasta com autoridades e representantes da

sociedade civil organizada sob sua abrangência.

AIIH em Porto União
o diretor institucional do Instituto de Desenvolvimento Regio

nal Eco Iguaçu, Antônio Reinelli, em recado à coluna, comunica
que Porto União sediará dia 26 de março, n'a Pousada SãoPedro em

São Pedro do Timbó, Seminário Regional do Planalto Norte da

ABIHISC-Associação Brasileira de Hotéis. Objetivo é promover
um trabalho de sensibilização e motivação dos hoteleiros da região
em participar da ABIH, sua importância no contexto estadual e as

vantagens de se organizar como entidade de classe. Haverá partici
pação do Sebrae/SC, que financiará curso à distância de capacitação
para pequenos hoteleiros. Presenças confirmadas do hoteleiro
Tarcísio Schmidt, de Florianópolis, nascido em Timbózinho, muni
cípio de Irineópolis, do presidente da ABIHlSC, Edson Ziulkoski ,

da vice-presidente da Abrajet/SC, jornalista Zeni Rates e do Dire
tor Norte da Abrajet/SC, jornalista Lúcio Colombo.

Contatos pelo telefone
(47) 625-1157
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Maternidade de TrêsBarras
será reinauguradá·hoje� i

,

!
: Será reaberta oficial-

kente hoje,dia 12, a nova ala

àa Maternidade do Hospital
�e Três Barras. A cerimô

Ma de reinauguração está

prevista, para às, 18 horas e

logo apos haverá um coque

�l de comemoração. Com a

feforma, a nova ala passa a

aontar com 14 leitos, ofere
eendo conforto e comodida

ae para os pacientes da re-
L�

glao.
t De acordo com o presi-
Bente do Hospital de Três

.Barras, João Denk, os in
�estimentos nas obras de re

forma e compra de equipa
kentos foram de R$ 108

bil. A Prefeitura Municipal
repassou R$ 53 mil, a Rigesa
Soluções em Embalagens
Mead/Westvaco destinou

k$ 25 mil e R$ 30 mil foram

recursos provenientes do

Prêmio Galba Araújo, pelo
fato do hospital ter conse

guido em 2002 o título de

"Hospital Amigo da Crian

ça".
I A nova ala conta com

_uma suíte máster, uma suíte
stander luxo e quartos de
enfermaria clínica. Confor
me Denk, a maternidade

possibi lita que os

internamentos sejam feitos
�ravés de convênios da,
Unimed e Kenkomed, parti
bulares e, também pelo Sis
tema Único de Saúde
I

(SUS).
I
,

I
,
!
,
I
,
I

I
I
I
I

i A Secretaria de Educação, Cultura e Esporte de Três

�arras realizou no sábado, dia 06, o "Dia da Família na Es

cola". O objetivo do evento foi o de integrar os pais dos

alunos ao trabalho desenvolvido nas unidades de ensino do

município. Foram feitas visitas nas dependências das esco

rras e debatidos assuntos referentes ao planejamento do ano

�etivo de 2004. "O encontro serviu para que a direção e os

professores das escolas pudessem mostrar aquilo que está

�endo feito", afirma a secretária de Educação, Mona

Dequech Denk. '

: O "Dia da Farm1ia na Escola" aconteceu nas Escolas de

iEducação Básica Francisco Rocha e Guitta Federmann, na

IEscola Reunida Cyriaco Felício de Souza e na Escola Muni

leipal João Pedro de Oliveira. O prefeito Luiz Divonsir

jShimoguiri participou das visitas e elogiou a participação dos

pais durante os encontros. "Os pais compareceram em mas

Isa, e isso, retrata a preocupação deles com a educação dos

Ifilhos", disse.
I
I
I

�
I
I
I
I
I
I
I
,

! Iniciou nesta segunda - feira, dia 08, a entrega dos kits de

imaterial escolar em todas as unidades de ensino do município
Ide Três Barras. A distribuição está sendo feita a todos os alu

Inos do ensino fundamental da rede municipal de ensino e tam-

[bém aos considerados carentes das escolas da rede estadual.
i Segundo a secretária de Educação, Cultura e Esporte, Mona
lDequech Denk, serão 'beneficiados 3.593 estudantes de la a 8a

i séries. Ela lembra que a listagem dos alunos carentes, por exem

i plo, foi encaminhada a secretaria pelas próprias escolas esta

I duais. "A definição sobre o nível de carência e a necessidade

1 em receber o material foi feita pela direção das escolas",
I complementa. Cada série está recebendo kits específicos e a

: entrega deve encerrar hoje.
I
I
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Educação realiza dia da
família na escola

,
Material escolar para 3,5
mil alunos de Três Barras

.

Poputação dàB,�
atendldape

A Secretaria de Saúde e Bem, Es
tar Social de Bela Vista do Toldo co

municou no início dessa semana que
os atendimentos emergenciais para a

,

, população do município continuarão
sendo feitos no Pronto Atendimento' da
Prefeitura Muniçipal de Çanoinhas. A
informação, segundo a secretária Carla
Roberta Ludka, desmente algumas ma,

térias veiculadas há cercg. de duas se-

manas pela, imprensá local. e qué da
vam conta quç o P.' Canoinhas a

partir de maio não iria prestar atendi-,
mento aos pacientes de 1Be:la Vista do
Toldo."

.

Conforme a secretária, desde de
2001 existe onvênio entre a,sS",- 11:':', ':��
cretarias de Sau e dos dojs ,munieípi
regularizando a prestação dos serviços'
.pelo PA. "O pagamento está sendo.fei-

Saúde organiza grupo para caminhada
Desde o início desse mês,

nas terças e quintas - feira,
estão sendo realizadas cami
nhadas com grupos de pes
soas da 3a Idade, hipertensos
e diabéticos de Bela Vista do
Toldo. O acompanhamento é
feito pela enfermeira do Pro

grama Saúde da Família

A -secretária de Saúde e

Bem Estar Social de Bela Vis
ta do Toldo, Carla Roberta

Ludka, participou na sexta -

feira, dia 05, de uma reunião
com moradores da localidade
de Colônia Ouro Verde. O

PROCESSO DE LICITAÇÃO No '9/2004

,
O Município de Canoinhas, Estado de Santa Catarina, pessoa jurídica de direito

�úb1iéo,inscrita no CNPJ sob no 83.102.384/0001-80, com sede na cidade de Canoinhas
se, na rua Felipe Schrnidt No 10, Centro, toma público que fará realizar no dia 05 de
abril ide 2004 às 07: 15 horas, na sede da prefeitura, a abertura das propostas, relativa
"mente ao edital de tomada de preços para aquisição de gêneros alimentícios, para distri

,,!;>uição de merenda escolar em Escolas Municipais, Estaduais e entidades Filantrópicas
do Município, nos termos da Lei Federal No 8.666/93 e alterações posteriores.

Deverão ser entregues até às 15:00 horas do dia 30/03/2004, amostras dos produ
tos que irão ser cotados.

Os elementos, informações e Esclarecimentos relativos à licitação, serão forneci
dos diretamente pela Prefeitura do Município, em horário de expediente, de segunda à
sexta feira, das 12:00 às 18:00 horas, através do telefone No (047) 622-3011 - ramal 224
ou ainda diretamente no Departamento de Licitações.

ENG. ORLANDO KRAUTLER
Prefeito

(PSF), Tatiana da Silva e pe
los médicos da Secretaria de
Saúde e Bem Estar Social.
Antes e após as caminhadas
é verificada a pressão arteri
al, sendo que todos os parti
cipantes passam por uma ava

liação médica para ver se es

tão aptos para a prática dos

exercícios.

Segundo a secretária
de Saúde e Bem Estar Soci

al, Carla Roberta Ludka, o

objetivo das caminhadas é

despertar nos participantes o

interesse pelas atividades fí
sicas, além de conscientiza
las sobre a importância dos

exercícios para a saúde. As

pessoas interessadas em par
ticipar do grupo de caminha- ,

da devem comparecer na

Unidade Central de Saúde, lo
calizada na sede do municí

pio, a partir das 08: 30 horas
todas as terças e quintas -

feira.

Posto de Saúde
Durante a reunião ficou defi
nido que a comunidade ficará

responsável pela construção
do prédio e a Secretaria será

responsável pelo repasse dos

equipamentos e também do

pessoal para o atendimento.

"A iniciativa dos moradores é

digna de elogios e mostra que
as pessoas têm sim que tra

balhar em pareceria com o

poder público municipal, pois,
só assim, os resultados apare-

cem", fala.
. �

objetivo do encontro foi o de
debater a possibilidade para a

construção de um posto de
saúde na comunidade. De
acordo com a secretária, pes
soas da comunidade estão an

gariando fundos para a obra.

II
Rua: Três de Maio, 364
ne: ( 7) 5,711 22-7

E-mail:.cnorte@newage.com..br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Correio do Norte)
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Hospital de Mafra contará com
mais dois leitos em sua UTI

Numa soma, de esforços, a Secretaria de Estado da Saúde de Santa Catarina,' conseguiu junto ao

Ministério pertinente, o credenciamento de mais leitos para UTI' s em
_
todas as regiões

Camila Godo;

o gerente Regional de
Saúde da Secretaria de Desen
volvimento com sede em

Mafra, Álvaro José Weber,
anunciou nessa semana que,
dos 211 leitos de UTI solicita
dos pela Secretaria Central ao
Ministério da Saúde, 65 já fo
ram autorizados.

Weber relatou que o Hos

pital São Vicente de Paulo, de
Mafra, estará sendo benefici
ado com mais dois leitos, o que
virá auxiliar sobremaneira no

atendimento à demanda inclu
sive regional. "Atualmente o

Hospital conta com 4 leitos, e

com esse credenciamento e os

investimentos que serão

oportunizados junto à UTI do

Hospital, os então seis leitos,
irão suprir a demanda", desta
cou, ao tempo que salientou a

importância dessa ação para
que se propicie melhor atendi
mento na área da Saúde.

O secretário de Estado

Lourenço Schreiner, também
destacou a importância da libe

ração de mais dois leitos para a

UTI do Hospital de Mafra, haja
vista a constante superlotação
da mesma. Ele ressaltou que

também foram credenciados
leitos para UTI's nos Hospitais
de Xanxerê, Rio do Sul, Lages,
Concórdia, Itajaí, São José, Tu-

Dia Internacional da Mulher é
comemorado no Pintadinho

O prefeito de Porto Uniã'o, Eliseu Mibach, esteve nes

te domingo juntamente com o vice-prefeito Renato Stasiak,
participando do 15° Encontro alusivo ao dia da mulher, na
comunidade do Pintadinho, às margens da recém-asfalta-,
da SC-302. A Câmara de Vereadores foi representada
pelas vereadoras Shirley Faerber e Magali Carneiro.

Com a presença do presidente da Federação dos Agri
cultores de Santa Catarina, Antoninho Rovaris, e de de
mais autoridades, mais de mil e 200 pessoas ouviram pa
lestras sobre a agricultura, aposentadoria e questões dis
cutidas nos dias de hoje. Também foram feitas homena

gens às mulheres presentes.
O prefeito Eliseu Mibach homenageou as mulheres afir

mando que delas é que depende o equilíbrio da família.
Colocou questões sobre os problemas que estão sendo en

frentados pela sua administração, devido à chuva de grani
zo do dia 26 de fevereiro e também fez um relato das

principais obras em andamento no interior.
Sirlete Stasiak, que na ocasião representava a primeira

dama, Isabel Mibach, falou em nome de todas as mulheres
sobre a importância que elas exercem na sua caminhada.

Durante à tarde as participantes ouviram música, par
ticiparam de jogos e puderam reencontrar pessoas que há
muito não viam. Estavam presentes pessoas do centro, dos
bairros e de todas as comunidades do interior de Porto
União.

Equipe da Prefeitura de Porto
União faz revisão cadastral

A prefeitura realizou no dia de ontem um trabalho de
revisão cadastral dos moradores, que ainda não receberam
material para reconstruir seus telhados. Foram formadas 10

equipes com o acompanhamento de militares, todas com um

pequeno roteiro para avaliar a situação da cidade, explican
do a dificuldade que a administração pública vem enfren
tando para atender a todos. O trabalho da revisão do cadas
tro será feito ainda no dia de hoje.

No final da tarde de ontem a reunião da Comissão da
Defesa Civil de Porto União fez uma pequena avaliação do
trabalho executado durante o dia. Com esse trabalho é pos
sível reduzir os números. "Muitas famílias já se viraram de

alguma forma, enquanto que, algumas aguardam a ajuda da

prefeitura. Estamos identificando quais são essas famílias",
afirma Isabel Mibach, coordenadora do Bem-Estar.

Devido a chuva de granizo do dia 26 de fevereiro, mais
de 6 mil residências ficaram com seus telhados prejudica
dos. E a prefeitura, desde aquele dia vem tomando provi
dências para atender a população. Com todo o material já
entregue, cerca de 1.700 famílias já receberam o auxílio, de
um total de mais de 5 mil cadastradas.

O prefeito Eliseu Mibach diz que se todo material espe
rado chegar, aos poucos as casas que não tiveram 100% da
cobertura executada serão atendidas. O prefeito Eliseu já
foi a Brasília em busca de recursos e a prefeitura agora
aguarda a aprovação do projeto que foi encaminhado para o

governo federal na' esperança de que o material necessário

chegue o mais breve possível. Em valores, o custo do mate

rial necessário (telhas de barro e de fibrocimento) ultrapas
sa os 5 milhões de reais.

barão, Florianópolis e Jaraguá
do Sul. "Isso sem contar que
outros 58 leitos já existentes
foram reclassificados, para

melhorar o atendimento, numa
soma de investimentos que ul
trapassa a casa de 4,6 milhões
de 'reais, disse.

Prefeitura de Porto União já
atendeu 1700 residências

A reunião de ontem da Comissão da Defesa Civil de Porto
União enfocou os principais assuntos com relação à chuva de

granizo do dia 26 de fevereiro. Até a noite de ontem (08) já
haviam sido atendidas 1.700 farm1ias, de um total de mais de 5
mil cadastradas. No final de semana a equipe da prefeitura
entregou as chapas de fibrocimento que ainda estavam no pá
tio do Obras e na manhã de hoje serão finalizadas essas entre

gas.
"No Conjunto São Pedro o trabalho já está concluído", co

menta o prefeito Eliseu Mibach. "50% dos telhados das resi
dências foram consertados". O prefeito diz que se todo mate

rial esperado chegar, aos poucos as casas que não tiveram 100%
da cobertura executadas serão atendidas. Enquanto isso, o pre
feito vem tomando as providências para adquirir telhas em ci
dades vizinhas e pede à população para que não espere a aju
da da prefeitura, pois a chegada do material poderá demorar.

O prefeito Eliseu Mibach já foi a Brasília em busca de re

cursos e a prefeitura agora aguarda a aprovação do projeto
que foi encaminhado para o governo federal na esperança de

que o material necessário chegue o mais breve possível. Em
valores, o custo desse material (telhas de barro e de

fibrocimento) ultrapassa os 5 milhões de reais.
A primeira dama do município, Isabel Mibach, coordena

dora do Bem-Estar Social, está organizando, juntamente com

Sirlete Stasiak e com as assistentes sociais, os cadastros das
farmlias e a entrega do material. "O cadastro, que teve início na

noite da queda de granizo, está sendo revisado várias vezes,

pois muitas farmlias deram seus nomes 3 ouA vezes", afirma
Isabel. Além disso, as assistentes realizaram uma vistoria nas

residências para saber quais farmlias eram realmente carentes,
para terem prioridade no recebimento do material.

As reuniões da Defesa Civil estão sendo realizadas todos
os dias, a partir das 18 horas, no gabinete do prefeito Eliseu
Mibach. Participam todos os órgãos envolvidos no atendimento
à população bem como voluntários.

fÇk(?�UNÍCIPE
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PORTOUNIAO

Arréf��iur�':NJpnicipal de Porto União avi

!S�;:,qq� ê,stão',jà d��posição os carnês do Im

p6std<.Pr�diàl e Territorial Urbano' (IPTU) na

prefeiturajunto ao set�r de tributação, os quais
. poderão ser retirados diariamente, das 12h às

"18��.: ��r:br�Fq.� que par� pagamento à vista

(cota'única)"o desconto é déJ5%, com ven-

cimento para 17 de março de 2004. Se o con

tribuinte optar pelo parcelamento, a primeira
parcela vence em 17 de março de 2004. O

'parcelamento do IPTU poderá ser em até 9

vezes, sendo que a parcela mínima é de R$
20,00.
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Uma parceria do escritório da/E

das comunidades rurais, da se e

iI

Regional de Mafra recepciona .��
Caravana do Desenvolvimento 1

'1

,,1.

Estão sendo ultimados os preparativos para recepção daJ
Caravana do Desenvolvimento de Santa Catarina, em evento

que será realizado na ACI de São Bento do Sul 'I
Por determinação do secretário de Estado, do Desenvolvi-o

mento Regional, Lourenço Schreiner, estão sendo realizadas asn

últimas ações para o acontecimento da recepção da Caravanan
do Desenvolvimento do Estado, que reunirá lideranças da reei

gião na próxima quinta-feira (11), com início às 14 horas, nan
Associação Comercial e Industrial de São Bento do Sul (Cen-
tro Empresarial). >1

Para tanto, estão sendo convidados todos os setores repre
sentativos da sociedade da região, tais como o Conselho do

Desenvolvimento, setor empresarial (ACI's, CDL's e outros),
Associações de Municípios, Universidades, Instituições de Cré

dito, Imprensa, Órgãos Públicos e Privados, Agências de De
senvolvimento e outros.

Conta o secretário Schreiner, que durante a realização do
evento Caravana do Desenvolvimento, se farão presentes o

secretário de Estado do Planejamento, Orçamento e Gestão:'.)
Armando Hess de Souza, sua adjunta Anita Pires e outros re��"
presentantes do Governo Luiz HenriquelEduardo Moreira. d

Na oportunidade, haverá exposição do secretário Central'.
com o tema "O Estado como indutor do processo de desenvol-

\J

vimento - bases para o desenvolvimento regional"; palestra:1
com o professor Raimundo Ribeiro Martins; painéis, comitês

n

temáticos e outras ações, que buscam a detecção dos princi�'l
pais projetos que venham alavancar o desenvolvimento tam- ;

bém dessa região, haja vista que a Caravana está percorrendo+
as 29 Secretarias Regionais, com o mesmo intuito. "É mais.'
uma união de forças para que possamos levar à frente o proje�U
to explícito no Plano 15, que visa o crescimento de toda Santag
Catarina", comentou Lourenço Schreiner.

, .;

j
Rua: Três de Maio, 364
Fone: (41) 622-1511/622-7400
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Escola não tem como pagar
\

dívidas de reformas
A Reforma do Almirante Barroso foi feita pela direção e professores, e a escola não tem ajuda para as

dívidas que estão se acumulando
A direção do Colégio Al

nUrante Barroso realizo� uma

�sembléia junto com pais, alu

:ps e professore,s para defi�
ai questão das dividas que fi

clu'am pendentes por causa da

r�forma e tfan��erência da

e�cola para o Ditão,

I Muitos pais ainda não ti

)i)Jam feito uma visita as no-

�as instalações e ficaram bo

hlabertos com o empenho da

. heção em ter feito tantas

�nfeitorias em tão pouco
I

.

tempo. .

I Até agora nenhuma ma-

nifestação por parte da Gerei

em resolver a situação das

, despesas e muito menos algu
ma resposta positiva em rela

ção a construção da nova es

Gola.
, São muitas despesas, en-
cio, na reunião foi definido que
serão feitos alguns eventos

p�ra gerar dinheiro e tentar

c�brir o que. der, principalmen
!@ os pedreiros.

: A reclamação e os maio

fbs pedidos dos pais são para

ai prefeitura, porque eles es

tão achando descaso e ainda

q�erein que algum represen-

tante da prefeitura vá fazer
uma vistoria de tudo o que já
foi feito.

O primeiro passo será
uma rifa que será sorteada na

Páscoa, o prêmio será um

DVD e uma cestà de páscoa.
Os prêmios serão comprados
mais uma vez pela direção, da
escola e uma ajuda dos pro
fessores, porque até agora,
nada de doação.

A direção adianta aos pais
e alunos que neste ano de
2004, o Almirante vai partici
par de feiras, eventos e tudo

que seja bom para os alunos e

que eleve cada vez mais a

moral e o respeito da escola.
Os alunos estão gostando

mais da nova escola do que da

antiga, o que não era espera
do, já que o espaço físico é

menor, mas não tem problemas
elétricos. " Não tenho recla

mação, quem faz a escola so

mos 'nós alunos. Nós chega
mos um pouco assustados,
mas temos tudo o que preci
samos aqui, não falta nada. -

enfatiza Andréa Thais Doblor-
16 anos, aluna do 2· ano. Na

opinião de Paola Lorena de 15

Acadêmicos de Engenharia de

Telecomunicações .visitam Feira
- Em 3 de março, 25 acadêmicos de Engenharia em teleco

municações da UnCI Universidade San Martin, visitaram a mais

importante feira de telecomunicações do Brasil, a Telexpo 2004,
que aconteceu em São Paulo. Os acadêmicos puderam confe
rir os últimos avanços da tecnologia, tais como internet, telefo
nes. sem fio de terceira geração e softwares de grandes fabri

s= mundiais, tais como Siemmens, Ericcson, NEC, Qualcom,
Cisco e outros.

, Para o coordenador do curso, José René Cuervo que acom

panhou a visita, a estada dos alunos na feira é muito importan
te, "Queremos que nossos acadêmicos assistam de primeira
mão e acompanhem o desenvolvimento das telecomunicações
não só em suas aulas, mas também junto com as mais impor
tantes firmas no mundo que hoje trabalham no campo", afir
mou.

o A feira também serviu para que os alunos começassem a

tomar contato com informações para uso no novo laboratório
de eletrônica avançada que será instalado em julho na Une.

Ser narcisista fazmal

(
Não há como negar: uma das principais causas de

estresse e ansiedade nos dias de hoje é a obsessão com a

�arêi.J.(:ia. A cada ano, aumenta o número de vítimas de
distúrbios alime�tares como a bulimia e a anorexia, e tam
bém de vítimas da obesidade. Mas, ao lado delas, tam
bém cresce assustadoramente o número de pessoas ape
nas infelizes - frustradas porque, apesar de estarem sau

d;áveis, não atingem o padrão de beleza que a sociedade
tem exigido delas.

,
Para fugir da paranóia pela perfeição, não tem outro

J�ito: é preciso usar a cabeça e colocar o senso crítico

P�ra funcionar. "As pessoas se relacionam com um ideal
do eu, e não com o próprio eu. Nesse sentido, podem che

g�r a algo patológico, pois, ao se relacionarem com o cor

po, estão usando como referência modelos externos e

esteriotipados", afirma a psicóloga Dulce Barros. E acres

c,enta: "com o agravante de que esses modelos estão com

pletamente deslocados da realidade:" Como exemplo, a

P�icóloga cita as fotografias utilizadas em revistas femi
nInas: "nessas revistas, estão garotas às vezes menores
de idade muito produzidas, que dão a aparência de al

�ém mais próximo dos 30 anos, mas que na verdade são

I\lufetas. O padrão de beleza fica distorcido."
: Embora a definição do "belo" seja ainda um mistério

pa�a o ser humano, a questão da beleza e de seus pa
droes acompanha a humanidade desde o começo dos tem

P?S, e, em geral, está associada aos símbolos de poder e

fIqueza: no Renascimento, por exemplo, época em que
c,OIner era um luxo, as mulheres consideradas bonitas eram
as mais gordas. Mas, como nota Dulce, "o que se obser
va, principalmente nesses últimos dez anos, é uma verda

�eira lavagem cerebral promovida por uma indústria que
ucra com a obsessão das pessoas: nunca se comeu tanto,
Ue", h

. "
"1 nunca se perseguiu tanto a magreza quanto oje.

d' , �m �eio a tan�as contradições e e�igê�cias, fica mei?,:fJcll evitar a ansiedade, mas uma COisa e certa: se voce

�ao está satisfeito com sua aparência, antes de tomar ati
t�des drásticas observe com cuidado quais são as suas

reais necessid�des e quais são as necessidades que a
so ' ,

: cledade de consumo quer impor a você.

anos," "eu fiquei impressiona
da com a reforma, a princípio
tentei até me transferir para
outra escola, mas quando na

verdade vi a escola, não tive

coragem, fiquei e estou gos
tando mais do que a outra".

Os professores e direção
ficaram emocionados com a

atitude dos pais, já que espe
ravam um pouco de descon
tentamento porque na verda
de é um estádio de futebol,
não uma escola. Porém, tive
ram pais que agradeceram
imensamente a direção pelos
esforços dedicados aos seus

filhos, porque nada mais é do

que amor ao ensino, caso con

trário, os alunos do Almirante
não teriam estudo neste ano.

As cobranças já estão vin
do e junto com elas, vem o

desespero por não saber de

onde tirar tanto dinheiro em

penhado em compra de maté
rias de construção.

O Almirante Barroso pre
cisa urgentemente de ajuda
para quitar esses débitos. Di
nheiro que saiu praticamente
todo da direção da escola.

De acordo com os profes-

Alunos estão satisfeitos com o empenho da escola
,

sores, a satisfação é tamanha

porque a escola fez tudo sozi
nha "tenho muita satisfação de
dar aula aqui, e principalmen
te porque tudo foi feito com

nosso próprio esforço, afirma
Doris Munhoz- professora de

.língua portuguesa. O que eles
reivindicam é a nova escola

prometida "os professores
querem a nova escola prome
tida, e nos emocionamos bas
tante com a atitude dos pais,
finaliza Sinara Soares - prefes-

sara de inglês.
Daqui para frente a esco

la só espera a cooperação da
;

prefeitura e Gerei para que '

outras altemativas possam ser'

tomadas para a resolução do '

problema de verba.

m de fevereiro. Justifica-se desta;
forma o saldo final (dezembro 2003)
de R$ 73.117,83.

O recurso repassado no valor' de
R5 0;13 por aluno, só está sendo sufi",·
ciente porque nem todps os alunos

.

alimentam durante o período, escolar, o
que não é ideal.

,

O repasse do recurso do Pnae par
criànças d anos de idade, do
Centros de Educação Infantil - CEI do

município de Canoinhas, ano 2003, foi
para o atendimento de 364 alunos (
considerado pelo Pnae, o número do
censo escolar-ano 2002). No entanto,
o mUllicipl endeu o total d� 476 alu

nos, distrib ídos em-13 unidades de
atendimento.Este valor represen,ta, Q,

es-: .número real de alunos dy O � 3 anos
que freqüentaram os CEIs no municí

pio .

. ,
O ;recurso enviado pelo Pnae so

.

pl,ente, compl�menta a aliruêutaçã»

Comissão critica exibição de telejornais
A campanha Quem Fi

nancia a Baixaria é contra a

Cidadania, promovida pela
Comissão de Direitos Huma
nos da Câmara, divulgou hoje
nota contra a decisão do Mi

nistério da Justiça de manter,
no horário livre, três

telejornais onde predominam
as notícias policiais: Cidade
Alerta, da TV Record; Brasil
Urgente, da TV Bandeirantes;
e Barra Pesada, exibido pela
TV Jangadeiro, do Ceará.

Atendendo à recomenda-

ção da campanha contra a

baixaria na TV, o Ministério da

Justiça havia reclassificado os

três programas como inade

quados para exibição antes

das 9 horas da noite, por se

rem impróprios para menores

de 14 anos. Mas a decisão
durou apenas um dia, e foi

revogada sob alegação de que
o ministério não classifica pro
gramas ao vivo. Com isso, os
telejornais voltaram a ser exi
bidos em horário livre.

O coordenador da campa-

nha, deputado Orlando
Fantazzini (PT-SP), criticou a

revogação e'pede a retirada
do patrocínio desses

telejornais. "Tomamos a deci
são de solicitar aos anuncian
tes desses programas' que não
mais anunciem e não colabo
rem com programas dessa
natureza que afrontam o Es
tatuto da Criança e do Ado
lescente. Programa que traz

pânico, terror, medo, que não,
informa e não constrói nada
em termos de cidadania e

tampouco em cultura de paz,
em horário nenhum poderia
passar", avaliou o deputado.

Fantazzini informou que a

campanha contra a baixaria na

TV vai recomendar à Funda- ,

ção Abrinq que os anuncian- �

tes desses três telejomais não
recebam título de empresa
Amiga da Criança. Em caso ,

de anunciante público, a cam- ,

panha vai recomendar a s ci- r

dadãos que enviem protesto
para as autoridades responsá- '

veis.

Consulta ao 3° lote damalha fina do IR sai às 15h
A Receita Federal liberou nesta segunda-feira, às 15h, a consulta

ao terceiro lote residual do hnposto de Renda da Pessoa Física 2003,
ano-base 2002. A consulta pode ser feita pela intemet

(www.receita.fazenda.gov.br) ou pelo telefone 0300-78-0300.
Nesse lote foram processadas 102.198 declarações, 30.899 delas

com imposto a restituir, totalizando R$ 40.452.971,61. Outras 34.204

pessoas tiveram imposto a pagar, correspondendo a R$, 11.631.070,24.
A Receita apurou ainda que 37.095 contribuintes não terão nem im

posto a receber nem a pagar.
O dinheiro da restituição estará disponível para saque no dia 15 e

terá correção de 17,06%, referentes à Selic acumulada entre maio do
ano passado e fevereiro deste ano e mais 1% referente de março. A
Receita lembra que a restituição não terá qualquer acréscimo depois

que chegar ao banco, independentemente de quando for sacada.
Quem não informou o número da conta à Receita deverá procu- ,

rar o Banco do Brasil ou ligar gratuitamente para 0800-78-5678 e!

agendar o crédito para qualquer banco em que seja correntista. Não ,

há cobrança de taxas por esse serviço.
A restituição ficará disponível no banco pelo prazo de um ano.

Depois disso, o resgate só poderá ser solicitado pela internet, mediante :

preenchimento do Formulário Eletrônico - Pedido de Pagamento de '

Restituição.
O contribuinte que não concordar com o valor da restituição po- ,

derá recebê-lo e reclamar a diferença na Receita. O extrato do
processamento da declaração pode ser obtido na página da Receita ,

na internet. , !

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



eraI
J

Correio do Nort�
Canoinhas, 12de IIIa!Ço de 2�

Acadêmicos de Tecnologia,
da Madeira visitam feira

Doze acadêmicos do cur

so superior de Tecnologia da

Madeira, da UnC, visitaram
no último final de semana a 23a
Feira Internacional de Máqui
nas para Madeira (Fenam),
que aconteceu em Curitiba,
no Parque Barigui. O acadê

micos, que viajaram acompa
nhados dos professores, coor
denador do curso Marcos
Weiss é . Peterson Jaeger,
puderam conferir a discussão

técnico-científica e comercial
da cadeia produtiva do setor

madeireiro.
A Fenam teve foco para

a geração de negócios e a

reciclagem de conhecimentos,
abrangendo as áreas de

tecnologia para manejo de flo

restas, máquinas e equipamen
tos para extração e

beneficiamento da madeira,
transporte e armazenagem,
equipamento para poda e des-

baste, controle sanitário, má
quinas e equipamentos para
serraria, controladores quími
cos para tora e madeira ser

rada, tecnologias e máquinas
utilizadas pela indústria madei
reira e moveleira.

Para o professor Marcos
Weiss, a visita à Feira certa

mente contribuirá para o aper
feiçoamento profissional dos
acadêmicos, a partir do con

tato com novas tecnologias.

Alunos posam para foto em frente a Feira

Santa Catarina é o primei
ro estado do país a implantar
uma política de inclusão dos
surdos nas escolas públicas
estaduais. Isso está sendo fei
to a partir da implantação
gradativa, em escolas de to

dos os municípios do Estado,
de professores bilíngües e in

térpretes da Língua Brasileira
dos Sinais (Libras), pela Se
cretaria de Estado da Educa

ção e Inovação (SED), atra
vés da Fundação Catarinense
de Educação Especial
(FCEE) e Secretarias do De

senvolvimento Regional
(SDR). Essa política, na visão
do presidente da Fundação,
Salésio Basto de Mattos, deve
revolucionar a educação espe
cial, porque em vez de os alu
nos surdos serem atendidos
em salas separadas, como até

então, haverá especialistas
atuando na sala de aula, de
modo que os colegas ouvintes
serão estimulados a aprender
a língua dos sinais. Dessa for
ma, a educação pública res

gáta uma grande dívida com

as crianças surdas que, so

frendo a violência simbólica de
uma educação só para ouvin
tes, acabavam analfabetas e

excluídas de toda a possibili-

A UnC conta com mais três mestres

em seu quadro docente. Ós professores
do curso de Ciência da Computação An-

Estado declara inclusão dos surdos nas escolas públicas
dade de conhecimento formal.

Dados do IBGE de 2000

apontam que a surdez atinge
3,5% da população, o que em

Santa Catarina corresponde a

178 mil pessoas - das quais
99% estão fora da éscola.
Uma aula inaugural na Escola
-de Educação Básica Nossa
Senhora da Conceição,' no
Roçado, em São José, progra
mada para esta quinta-feira
(11), às 9 horas, com a pre
sença de toda a comunidade

surda, dirigentes da SED,
FCEE, SDR de São José,
deflagrará a reversão desse

processo excluidor. Nesta pri
meira etapa, 25 escolas de
sete regiões do Estado já es

tão oferecendo professor bi
língüe para turmas de I a a 4 a

série do fundamental e turma

mista com intérprete para alu
nos de 5a a 8a. São José,
Criciúma, Joinville, Blumenau,
Xanxerê e São Miguel do Oes
te já têm intérpretes em 22
Escolas de Educação Básica,
dois Centros de Educação In
fantil e um Centro de Educa

ção de Jovens e Adultos, num
total de 300 alunos.

A seleção das unidades
orientou-se pela posição geo
gráfica, concentração de sur-

dos na comunidade próxima e

de forma a atender todas as

faixas de ensino. Até o final
do ano, todas as 29 regionais
de Santa Catarina deverão

implantar o ensino em Libras,
que é defendido pelos especi
alistas como a língua natural

para a cultura surda, cujo ra

ciocínio não segue a lógica da
fala ou da escrita fonética, mas
do gesto. Isso inclui não só o

direito a um professor capaci
tado pela Fundação, mas ma

terial didático específico, re
cursos visuais, acompanha
mento e atendimento persona
lizado. Desde antes da apro
vação da lei que criou a Políti
ca de Inclusão do Surdo, apro
vada em setembro de 2003, a

Secretaria da Educação vem

preparando e capacitando pro
fessores para sua efetivação,
a maioria remanejada das sa

las de recursos.

Até final de abril deverá
estar em funcionamento o

Centro de Atendimento do

Surdo, que dará suporte téc-

.

nico aos profissionais de edu

cação em Libras e produção
de material pedagógico espe
cial, informa a coordenadora
do Centro de Atendimento à
Deficiência Sensorial da

FCEE, Janice Tasca Lohn.
Além de promover a inclusão,
a FCEE está ampliando seu

trabalho de prevenção -à sur

dez na pré-escola.
Em maio o processo de

sencadeado em Santa
Catarina será exposto na VII
Jornada da Educação de Sur

dos, em São Paulo, como uma

referência para todo o país. A
gerente de Supervisão Des
centralizada da Fundação,
Judésia Leda da Silva, garan
te que a proposta é inédita.
como política de governo ge
neralizada em todo o Brasil.
"Só existem projetos seme

lhantes na rede particular e

municipal de algumas cida
des". A inclusão do não-ou
vinte a partir da língua é uma

conquista da comunidade sur

da, mas muitos dos que en

frentaram a inserção aleató
ria em salas de ensino regular
estão receosos.

Com gestos bem definidos
e movimentos labiais icônicos,
o professor Walter Nunes da
Silva explica que está feliz com
o avanço, mas confessa que
ainda preferiria uma escola só

para surdos, porque tem medo
da discriminação. Um dos in

tegrantes da equipe de técni-

cos da Fundação que está ca

pacitando os professores para
a aquisição da 'Libras e asses

sorando a implantação da polí
tica em todo o Estado, Walter
está concluindo o Ensino Mé
dio aos 46 anos porque teve

grande dificuldade de acesso à
escola no passado.

Juliana Tasca Lohn 22

anos, pedagoga e também ins
trutora surda, teve acesso ao

ensino regular em escolas es

taduais de Florianópolis, mas
lembra de que, como não ha
via intérprete, os surdos perma
neciam sempre "calados" e iso
lados. "Eu me sentia uma

boba", conta, batendo o punho
fechado na fronte. Tanto ela

quanto Walter são mudos por
que, sendo surdos de nascen

ça, não têm memória auditiva.
A pedagoga Ione Machado

explica que os professores do
Estado terão o papel de enco

rajar os alunos surdos a ven

cerem os traumas da discrimi

nação e da ditadura da lingua
gem ouvinte, aceitando o de
safio da integração e da mistu
ra. "Escolas só para surdos re

produziriam uma política edu
cacional segregadora, incapaz
de preparar o surde para a con

vivência com os diferentes lá

fora", defende. O objetivo das
técnicas é divulgar a presença
dos intérpretes nas escolas

para que as crianças surdas,
que deixaram a escola, tenhaa
um incentivo para retomar. i

Ione relata que, além da

progresso pedagógico das c�
anças surdas, os professores o�
servaram a atração dos alunos

ouvintes, principalmente adoles
centes, pelo aprendizado da lín·

gua dos sinais durante a experi
ência-piloto efetuada na Escola
Nossa Senhora da Conceição
em 2003. Ao ouvir isso, Walter
e Juliana expressam sua satis
fação. -E nem precisa traduzir:
o sorriso nos lábios e nos olhos
é uma linguagem universal que
une surdos e ouvintes. Em meib
a tantas pessoas comunicando
se em Libras, a gente também
se sente "bobo". Aos poucos,
começa-se a entender partes
dessa fala econômica de ges·
tos eloqüentes e sons cortadO;
e dá gana de aprendê-la para
saber mais o que os surdos têm

para dizer. No quadro, um avi·
so: curso de libras aberto à co

munidade de 29 de março a 2

de abril, de 12 a 16 de abril para
servidores de órgãos públicos e

de 1 a 5 de março para funcio
nários da Fundação.

I\.

Rua Ma.i9r�,lfª� -423
l�I.� '411 1%2-2.'

j
Rua: Três deMaio, 364

(47) 1571/6 7400
E-mail: cnorte@newage.com.br
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Une auxilia vítimas de chuva
.

.

de granizo em Porto União
�
.� Consciente de sua função
»ocial, a Universidade do Con-

[estado,
através de sua dire

orla, realizou algumas ações
ara auxiliar as vítimas da chu

�a de granizo, ocorrida há duas

�eJDanas em Porto União. Em

Jl de março, o diretor presiden-
te da UnC, João Rosa Muller

lassinou resolução antecipan
do o 13° salário de 2004 para

:os professores e funcionários

que tiveram suas casas atin-

19idas pela tempestade de gra-
. , .

D1Z0.
I

A,Un'C também cedeu

$a1adleaula 'para que os 540

'aluno's da Escola de Educa

ção :,B�sü;a, Coronel Cid.

Gonzâga, atingida pela tem

pestade, pudessem ter aulas
normalmente. De acordo

com a diretora da escola, Lu
ciaWinter, a escola está usan
�o 13 salas de aulas no perí
odo da manhã e 10 salas de

aula no período vespertino.
"Mesmo também atingida
pela tempestade, a UnC não

se furtou a ajudar a comuni
dade. Prontamente dispôs
suas salas para que os alunos
hão tivessem prejuízo" até que
� escola seja consertada",

A falta de informação é o
I

maior vilão para a prevenção de

!foenças. As doenças sexualmen

j transmissíveis (DS]) ainda são
!ratadas como um grande tabu nas
Sociedades, porque a informação ,

em assuntos ligados ao sexo cau

sa vergonha, principalmente nas

�ulheres.
Cada relação sexual sem o

uso de preservativos é um risco,
as doenças nem sempre são visí

yeis, portanto, não é fácil detec-
tar em alguém I

Em Canoinhas existem 26
pessoas contaminadas com o VÍ
rus da Aids. São tratadas pelo
Programa de DST/Aids, que tem
como coordenadora a Dr. Giselle
KIüppel Lima

Este programa ajuda os con

taminados a tentarem ter uma vida
\$ll1 pouco melhor, mesmo saben
tio que existem muitas dificulda

?es e o preconceito que impera.
A falta de informação é ta

manha, que até hoje com tanta

�onnação vinculada na mídia,
falam ainda sobre não poderusar
?s mesmos talheres, copos, rou
pas, toalhas, enfim, utilidades do
;nésticas e pessoais. Os doentes .

�ntem-se ainda mais rejeitados
�ni tanta pressão psicológica, o
�so do coquetel, são problemas
�ue vão se acumulando e tirando
"
l'
'.

afirmou. A UnC também está
cedendo salas para o Detran;
para a realização de exames

psicotécnicos, nas quintas-fei
ras.

A Universidade também
irá proceder a doação das te

lhas de amianto de sua sede

que foram danificadas para a

União de Escoteiros do Bra
sil - Grupo Escoteiros do

Iguaçu, que serão reutilizadas
na sede social do clube, atin
gido pelo granizo, que caiu em
26 de fevereiro.

De acordo com o diretor

presidente da UnC, professor
João Rosa Muller, a UnC

sempre estará à disposição da
comunidade. "A UnC é uma

universidade comunitária, é
mantida pela comunidade, as
sim só poderia estar à dispo
sição em um momento des

tes, como em todos o momen

tos da vida da comunidade re

gional", declarou. A Une é solidária com a comunidade, diz o professor João

Prevenção é o remédio contra DST e Aids'
a paz destes que precisam de

amor, carinho e respeito.
De acordo com a Dr. Giselle,

o portador do vírus da aids dificil
mente aceita a doença e as mu

lheres demoram um pouco mais

para compreender e tomar o

medicamento nas horas
certas.Os homens temem um

pouco mais, então seguem à ris
ca a ordem médica

Prevenção, esta é a apalavra
chave para a doença. Qualquer
pessoa pode fazer o exame gra
tuitamente em Canoinhas, é só

procurar a Secretaria de,Saúde e

se informar. O exame é extrema

mente sigiloso, tanto no resulta
do, quanto à preservação do
nome da pessoa, portanto, não
tem o que esperar, e sim, fazer.

As mulheres estão se con

taminando cada vez mais. Os
maridos têm uma segunda, ou
até terceira parceira sexual,
contamina-se sem saber, e pas
sa o vírus para sua

esposa.Depois disso se a mu

lher engravida sem saber, o fi
lho também nascerá contami
nado.

Também um número sem-

pre muito grande é de usuários
de drogas que compartilham
seringas e homossexuais.

A camisinha previne as

DST, Aids e a gravidez, evita
se tudo. Não é recomendado o

uso' apenas de comprimidos an-

. ticoncepcionais e outros méto
dos contraceptivos, porque des
ta maneira, não estará sendo

previnido contra as doenças.
A informação é a base para

prevenção, principalmente no

momento das relações sexuais,
uma boa conversa com o par
ceiro, pode ajudar muito.

A prevenção é a melhor arma

Vendas de celulares
I

cresceram 20,5% em 2003

Transporte escolar
.

Deverá ser usado para 'transportar alu
nos de Barra Mansa, Fazenda Evasa e Pé da
Serra, interior do município.

'Entendo que os alunos das mais distan
tes localidades, não podem ser discriminados,
merecendo as mesmas oportunidades dos
estudantes da cidade" afirmou o prefeito
Krautler.

A atual administração municipal demons
trando uma vez mais a sua contínua preocu
pação em proporcionar a população estudantil
um melhor acesso à educação, acaba de ad

quirir um ônibus pára atender o transporte
escolar.

O valor dispendido foi R$149.914,00 já
totalmente pago. AIPMC

Em 2003, segundo estudo do instituto de pesquisaGartner,
foram vendido 520 milhões de celulares em todo o mundo, o
que representa um aumento de 20,5% em relação a 2002.

Estudo do Gartner revela que em 2003 foram vendi
dos 520 milhões de celulares em todo o mundo, o que re

presenta um aumento de 20,5% em relação li 2002. Se

g�do analistas do instituto norte-americano de pesquisa,
os n�os usuários e a troca de aparelhos comprados em

2000 e �01 por modelos mais recentes contribuiram para
o crescimento do mercado.

O levantamento mostra ainda que a Nokia assegurou
sua liderança êom participação de 35,1%. A motorola con

tinuou em seg�� lugar, com participação de 16,9%.
Samsung e '< _

_

Siemens subi-
ram um pouco,
respectivamen
te de 9,7% para
10,5% e de 8%

para 8,4%. As
perspectivas
para 2004 são
otimistas: o

Gartner estima

que sejam ven

didos 580 mi
lhões de celula
res até o final do
ano.

t;
l f/ ,

www·iornalcorreiodonoJ'le.com.br
. l

,
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Ales andra Linzmeier

Editorial
Essa é a história de um alpinista que sempre buscava superar

mais e mais desafios. Ele resolveu depois de muitos anos de prepara
ção, escalar o Aconcágua. Mas ele queria a glória somente para ele e

resolveu escalar sozinho sem nenhum companheiro, o que seria natu

ral no caso de uma escalada dessa dificuldade.
Ele começou a subir e foi ficando cada vez mais tarde, porém ele

não havia se preparado para acampar, resolveu seguir a escalada de
cidido a atingir o topo. Escureceu e a noite caiu como um breu nas

alturas da montanha e não era possível mais enxergar um palmo na

frente do nariz, não se via absolutamente nada. Tudo era escuridão,
zero a visibilidade, não havia lua e as estrelas estavam cobertas pelas
nuvens.

Subindo por uma parede a apenas 100 metros do topo, ele escor

regou e caiu ...caia a uma velocidade vertigiosa, somente conseguia
ver as manchas que passavam cada vez mais rápidas na mesma escu
ridão, e sentia a terrível sensação de ser sugado pela força da gravida
de. Ele continuava caindo e nesses angustiantes momentos, passa
vam por sua mente todos os momentos felizes e tristes que ele já havia
vivido em sua vida de repente ele sentiu um puxão forte que quase o

partiu pela metade Como todo alpinista experiente havia cravado
estacas de segurança com grampos a uma corda comprida que fixou
em sua cintura.

Nesses momentos de silêncio, suspenso pelos ares na completa
escuridão, não sobrou para ele nada ...além do que gritar...

- Ó meu Deus me ajude!
- De repente uma voz grave e profunda vinda do céu respondeu:
- QUEVOCÊQUERDEMIMMEUFILHO?
- Me salve meu Deus por favor...
- VOCÊREALMENTEACREDITAQUEEUPOSSATESALVAR?
- Eu tenho certeza meu Deus!!!
- ENTÃOCORTEACORDAQUETEMANTÉMPENDURADO ...

Houve um momento de silêncio e reflexão. O Homem se agarrou
mais ainda á corda e refletiu que se fizesse isso morreria ...

"Conta o pessoas do resgate que no outro dia encontrou o alpi
nista 'congelado, morto, agarrado com força com as duas mãos em

uma corda ... a tão somente dois metros do chão ..."

Moral da História: Muitas vezes em que estamos em dificuldades
em nossa vida nos voltamos e pedimos ajuda a Deus mas na verdade
há corações que não possuem a fé o suficiente para entregar o proble
ma nas mãos de Deus e descansar, tentando resolver com sua própri
as mãos. Como o alpinista, sofremos as conseqüências. do nosso

desengano, porque muitas destas vezes Deus está ali, com a mão

preparada para agir e nos dar a felicidade que tanto buscamos, e nós
mesmos não permitimos que ele o faça...Pense nisso!!!

Gente que é notícia•••
Aconteceu na sede campestre do Canoinhas Tênis Clube, no dia

28 passado a festa de 15 anos da querida e bela menina-moça, Mariana
Machado Coelho, a noite reservou grandes emoções até mesmo para
as bonitas pessõas que lá compareceram.

A aniversariante recepcionou os convidados com grande sim

patia e atenciosidade, a decoração estava linda e tudo ocorreu ao som

de uma boa música que tomou o ambiente mais do que agradável...Com
toda certeza, digna de elogios ...

Confira agora alguns flashes desta noite de sonhos, nas lentes
da nossa simpática e competentíssima amiga Tatty.

.

\

AI orgulhosa mamãe
Maristela brindando a data
ao lado da aniversariante.

A bela aniversariante
Mariana.

I

Nas fotos a seguir alguns dos amigos convidados para a
bonita noite .. �

I

"Igreia Batista Nacional"
Nestes dias 05 e 06 do corrente mês esteve sendo realizado em

nossa cidade mais precisamente na Igreja Batista Nacional uma as

sembléia geral ordinária que acontece em cada 2 anos, da Convenção
Batista Nacional de Santa Catarina (CBN-SC), e este ano Canoinhas
foi a cidade hospedeira, vários pastores das Igrejas Batistas de Santa
Catarina estiveram presentes com suas respectivas ovelhas, entre
eles também ressaltamos a presença do Pastor Cláudio Ely D. Espíndola,
presidente da Convenção Batista Nacional que pastoreia na cidade
de São José dos Campos em São Paulo.

Na ocasião tivemos a felicidade de sabermos que o nosso queri
do e abençoado Pastor Ted Lincoln foi eleito o novo presidente da
ORMIBAN (Ordem dos Ministros Batistas Nacionais) e sua incum
bência é pastorear todos os pastores das Igrejas Batistas de SC du
rante 4 anos.

Com toda certeza podemos dizer como membros da Igreja Batista
Nacional de Canoinhas que para nós é uma enorme conquista, porque
temos consciência de que Deus não poderia Ter escolhido pessoa
melhor, o Pastor Ted vem se destacando a cada dia, espalhando exem

plos de honestidade, responsabilidade, prudência e tantos outros

adjeyivos que poderíamos lhe atribuir. Deus sabe reconhecer os que
se empenham em realizar as suas obras com justiça.

Parabéns Pastor Ted Lincoln, suas ovelhas encontram-se orgu
lhosas de tí.

UM PRESENTE PARAASMULHERES
Mulher Intuitiva,
Mulher Dedicada,
Mulher Batalhadora,
Mulher Amorosa,
Mulher Independente,
Mulher Amiga,
Mulher Determinada...

SPAço SPA Urbano está sendo criado para você Mulher.

Porque você merece este presente!!!
SPAço SPA Urbano parabeniza todas as Mulheres pelo Dia Inter

nacional da Mulher.

Aguardem breve inauguração.

Agenda:
Dia 13-04: Rodízio de pizzas no salão da comunidade luterana.
Dia 14-04: Show com a Banda Irerê do Brasil na SBO.

. Em destaque•••
Uniram-se pelos sagra

dos laços do Matrimônio no

dia·14 p.p; os queridos:
Beatriz Rogoginski e

Reginaldo Konopka em ce

rimônia realizada na Igreja
Matriz de Três Barras e logo
em seguida os convidados
foram recepcionados na

sede da ADC Rigesa para um
delicioso jantar.

Ao mais novo casal de

sejamos toda felicidade, que
a alegria desta data seja
transferida para todos os

dias que seguiram em suas

vidas. Parabéns ...

Por hoje é só, um bom fim
de semana a todos os leito
res. Ale.

.........-+--4.Wagn,cr Hal·o1do Pe-lag'io
urologia e gerontologia

CiRM,3274-8'0

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, ccalos, vel"rugas,
rrrleose.s, pés c:Habétlcos, tudo se

re so Ive na �yt�....';?U>'�J/t'(!L
ternos tatl'lbétl'l hidratação, pé
cornp!@''to e PZtJ t''!'li!Mas 'p<!itra seu

·conforto

Rua: (iU Costa, 110 fone 622..1606

Batidas do Rock

Imperdível!!!
Amanhã, sábado, dia 13 de março, haverá o ROCK POP

PROJECT2004,FESTIVALDEBANDASDEGARAGEMA
p� dás 21hrs, no Cine Pop Dance, as Bandas de garagem I

da cI.dade e da região, estarão presentes, concorrendo à
prermos!!! Vale a pena conferir... Vamos dar valor à essa iro
c�ativa que a 98FM�urttamente com a Unisom, estão propor
cionando a nossa cidade ...
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Cidadania e responsabilidade
social no Dia, Internacional
da Mulher em Canoinhas

Acadêmicos de enfermagem e profissionais levam atendimento e informações para mulheres
Fotos Blanca Neppel

o Dia Internacional da Mulher foi comemorado em

Canoinhas com ação cidadã, promovida pela UnC - através do

curSO de enfermagem, Unimed, Rede Feminina de Combate ao

Câncer, prefeitura do município e Rádio Educativa 98 FM. Aca

dênllcos, profissionais e voluntários atuaram durante todo o dia

'no calçadão central em Canoinhas, medindo pressão arterial,
distribuindo folders informativos sobre métodos preventivos de

doenças que afetam a mulher e até fazendo cortes de cabelo.

A ação foi bem recebida pelas mulheres que passavam

·pelo calçadão. "O Dia Internacional da Mulher deve ser lem

brado não somente como forma de reflexão sobre o papel da
mulher na vida econômica e social, mas também como uma

data de ação, onde as mulheres estejam conscientes de seus

. direitos e deveres em relação a sua saúde, ao seu corpo, ao seu

bem estar", diz a enfermeira Luzia Yurgensen, vice-coordena
I

dora do curso de enfermagem da Une.

'Prefeitura e ADe Lavrasul renovam parceria
No último dia 8, a prefei

tura de Canoinhas e a Asso

ciação Desportiva Classista
Lavrasul, renovaram a parce
ria para a continuidade no aten
dimento no Centro de Educa
ção Infantil Nathan Zugman.

De acordo com o

estatuído no convênio, a pre
'itura fornece a. orientação
pedagógica e pessoal adequa
do para o desenvolvimento da
parceria e a ADC Lavrasul,
fomece o espaço físico , con

servação e manutenção do
prédio..

A parceria foi assinada
por tempo indeterminado.

O convênio foi assinado

pelo prefeito Orlando Krautler
e pelo presidente da ADC

Lavrasul, Marcos Roberto
Rosa.

O prefeito Orlando

Krautler, enfatizou sobre a

importância da parceria, res
saltando que os ensinamentos
e a parte educacional, são im
portantes na contribuição para
uma maior responsabilidade
social, que é uma das grandes
preocupações de seu governo.

A diretoria da CEI Nathan

Zugman, Tânia Mara Boing
Ramos, informou que são
atendidas crianças de O a 6

www... ntl!!"W4S
.,(Assistência Personalizada:
'.llll Virhial de .80 MI
/ Cli,ppilg: de Mltícias. 24 hora ...

IWelamall .. seu! ..mail, onde ,oeê' estiver
'l..maUs ilimitados:, protegidos (sem IDio,
"
e .01 Umite de 'çabt:a postal

'I "fiai com atlalldades e lornals.loeais
... I'. ..

ACES,SO RAP'IDOn[@
SiEGURO

DUCRDO
..

RADIO
AIDSl

AIPMC,

anos, num total de 80 alunos,
com a tendência de que se

chegue a atender um total de
120 alunos. Tânia Mara escla
receu ainda que, podem fre

qüentar a CEI,os filhos de fun
cionários da Lavrasul e crian

ças da comunidade, desde que,
comprovadamente, as mães

estejam trabalhando.
A Secretária Municipal de

Educação Juceres Roeder,
ta,bem destacou a importân
cia da parceria, pois a educa

ção infantil é um dever dos

poderes governamentais e de
toda a sociedade, como de
monstra a parceria com a As

sociação Desportiva e

Classista Lavrasul. Assinatura do convênio é de tempo indeterminado

•

,J
Rua: Três de lviaio, 364
Fo:ue:: (47), 1/'622..7400
E-mail: enorte<?��ne.vage ..com.br

A casa 1:>0 $oeu CO'"1Jl,utabor
Âssi'!$tênda Técnica, Vendas, Manutençio,

Adesivos, Banners, Recorte de vtnil

Rua: Vidal Ramo1h 655 SàJ.el 107 Gale;rha Edtficlo Annem$Hia

Fone 6:22�aP65 Ce19976·7478 Ganoinhas * se 8946'0·000

58 mil processos
do INSS sumiram em se

Em 2003, o governo Lula retomou o trabalho deseovol
vida pela Força Tarefa que havia sido criada em 2000, no
RJ, com objetivo de combater a fraude e corrupção no INSS.

Hoje, a Força Tarefa já está instalada em 14 estados. Ainda
no ano passado, os grupos deflagraram mais de 400 opera
ções, foram instaurados mais de 120 inquéritos policiais e

ocorreram mais de 50 prisões em flagrante.
Quando assumiu a superintendência do INSS em Santa

Catarina, Eliane Schmidt, tomou conhecimento de que cer

ca de 78 mil processos haviam desaparecido, em 1993, de
uma sala do INSS, na rua Esteves Júnior, em Florianópolis.
Os processos desaparecidos são do período de 1974 a 1993 .

Nunca o seu desaparecimento havia sido divulgado, apesar
de cinco sindicâncias terem sido promovidas antes de 2003.
Nenhuma delas foi conclusiva. Porém em 25 de junho do
ano passado, foi instada em SC, a pedido da Superintendên
cia local,

Força Tarefa para apurar o sumiço de tantos processos
e há tanto tempo. A atitude deve ser aplaudida. O trabalho
da Força Tarefa ainda não está concluído e vai continuar

aqui no estado e onde houver indícios de irregularidades no

Brasil
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Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Mercúrio transitaporÁries até 31/3 e fazum
upgradeem seus neurônios: suamente fica

aindamaisaíivaerépida.Éprovávelquevocê
consiga se examinar commais objetividade e clareza,
ficandornaistransparentenasuaexpressãoemrelaçãoao
externo.Suacomuni�fluirrÍelhor, contribuindopara
os contatoserelacionamentoscomaspessoas.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Mercúrio, seup1anetaregente, transitaemÁries
até 31/3 econvidaapensar sobre suasmetas,
ideais e planos.Oque você realmente tem

feitoparaque se realizem?Atualize seuprojeto devida:
examine-o, vejaoqueaindaestávalendo, façamudanças.
Nessa fase, suas relações comgrupos eamigospodem
trazermuitas iníormaçõesenovidades.

Leão de 22/7 a 22/8

MercúrioestáemÁriesaté3l/3,estimulando
suaatividademental. Esse trânsito tende a
movimentar suavidae atomã-lomsís aberto

paranovas idéias e opiniões.Váalugares, procure as

pessoas,poísasccísaseconecemnamedidaemqcevocê
se mexe. Se forpossível viajar, ótimo, mas viajarno
mesmolugartarnbémpodeserinteressante.

Libra de 23/9 a 22/10

MercúrioestáemÁriesaté3l/3efavorecea
comunicaçâxespecialrreneomaquelesqce
lhe são Intimes,Nos relacionamentos, éum

bommomentoparaconversareesclarecerquestãesacerca
ctaprópriarelação,aproximandO-{)rnaisdeseuparceiro.
Você tambémprecisa falardoquesepassaaídentroenão
apenas emprestaroouvido (eoombro)paraos outros.

Sagitário 22/11 a 21/12
ApassagemdeMercúrioporÁries(até31/3),
um signo deFogo comoSagitário, pode ser
muitocriativaeprodutiva,principalmenteno

plano intelectual.Vocêtendeaconseguircomunicarrnais
espontaneamenteecomrnaisclarezaaquiloquepensae
sente. Entretanto, talvez você fique tãovoltadopara suas
coisasquenão consigaouviros outros ...

Aquário de 21/1 a 19/2

O trânsitodeMercúrioporÁries (até 31/3)
pode sermuitodinâmico eprodutivo, sobre
tudoematividadesdecomunicação, traba1ho

intelectual, contatos, viagens, etc. Sua necessidade de
variedade deexperiências e trocade infonnaçãocomas

. pessoas amnentasensivelmente, vai serdificilpararquie
to. Tente seconcentrare não fique sónopapo.

Touro de 21/4 a 20/5

MercúrioestáemÁriesaté31/3epodefuzê-lo'
ficarrnaispensativoereservado.Podehaver
dificuldadedeexpressão (oupurapreguiçade

falar)evocêtendeasecomunicarmaisemelhorcomvocê
mesmo, indo fundoemseusquebra-cabeçaspessoais. É
umperíododeinteriorização,deentraremcontatocom
seus segredos ede revelar-separasipróprio.

Câncer de 21/6 a 21/7

ApassagemdeMercúrioporÁries(até3l/3)
aquece suascomunicaçõescomomundo. O

momentofavorececontatoscompessoasque
estejarnrelacionadas a suasmetas eobjetivosprofissio
nais,mesmoqueindiretamente. Invistaemconhecimen
to: estude, aprendaedesenvolvanovas técnicasparame-
Ih<:rarsuaperfrnnance.

o

Otrânsitode seuregentejdercérioporÁries,
até3l/3,indicamnafasedereflexão,deo1har
commais vagare cuidadopara seumundo

interioreparaosaspectos rnaisprofundos de suapsicolo
giaVrrginianos são tão reservadosque, às vezes, eseon
demcoisas atédesimesmos... Invistanodiálogointemo:
ouça-secomatenÇ'io.

Escor ião 23/10 a 21/11

O trânsito deMercúrio porÁries (até3l/3)
desp:mseuladoprático, fazendo-o ficarfique
mais atento às coisas do seu dia-a-diaÉum

bommomentoparaotraba1homentaleatividadesemque
concentração e técnica sejarnnecessárias. Seunível de
exigência ficaaindamaior, querendoomelhoremtudo.

Evite, porém, avelhadobradinhacompu1sãcVobsessão...

ricórnio 22/12 a 20/1

Otrânsito deMercúrioporÁries(até 31/3)
indicaumperíododereflexão,deassimilação
de idéias e informações. Talvez você tenha

absorvidomuitoultimamente: éhoradeprocessarepôr
tudoemordem.Umpoucoderecolhimentovai lhe fazer
bem,pois ajudaaavaliaroestado das coisas, seorganizar
pordentroeporforaeprepararnovosplanosdeação.

Peixes de 22/2 a 20/3

MercúrioestáemÁries até 31/3 e sugereque
vocêreflitaarespeitode tudooqueconsidera
como valoresemsuavida, donívelmaterial

ao espiritual. Commnamaiordefiniçãopessoal sobrea
questão, você tendeadesenvolvermelhores estratégias
paraalcançar seus objetivos, gerar recursos e, assim, ter
maísprogressoemseusernpreendimentos.

omenino-meleca
Alex era um menino assim de uns 7

anos,' assim normal, muito normal, a não
ser por uma coisa. Todo o tempo havia
uma melequinha verde escorrendo de um
lado do seu nariz. Todo mundo achava

horrível; ele parece até que nem perce
bia.

Sua mãe mandava ele limpar, e ele
só limpava quando ela ameaçava bater.

o

Seu pai e seus irmãos também diziam
como era feio e nojento, e ele nada.

Todos então um dia se cansaram e

nada mais falaram. E ele não mais lim

pava. A meleca foi crescendo, crescen
do, e escorrendo pela boca, e ficando

pendurada. O menino parecia gostar
daquilo. .

Um dia, na rua, uns meninos mal
encarados o provocaram para brigar.
Quando chegaram perto, ele teve uma

idéia: pegou um pouco dameleca e jo
gou no menino que estava mais perto.
Ele saiu correndo, gritando de nojo. Pe
gou mais meleca e ameaçou o segundo
menino. Todos então fugiram, e Alex fi
cou muito satisfeito com sua meleca.

Alex ficou conhecido como o Meni
no-Meleca. Ninguém queria ficar perto
dele, mas com a meleca ele se sentia muito seguro. E descobriu muitos usos para sua

meleca: usava-a para colar envelopes e fazer colagens de fotos recortadas. Fez uma

bolinha para tampar um furo na sua caneca. Também prendeu nela uma formiga
para ficar olhando. E se divertia: às vezes balançava a cabeça de um lado para o

outro, olhando a meleca balançar.
Um dia olhou em volta: ninguém. Estava sem amigos, irmãos, todos. E se sentiu

muito só. Olhou a meleca escorrendo. Olhou de novo em volta e de novo a meleca e,
um pouco triste, decidiu que precisava se livrar dela. Foi ao banheiro, pegou um papel
e .. .limpou o nariz!

Em poucos dias, os amigos antigos voltaram e outros novos apareceram, e ele
achou que tinha valido a pena. Teve um dia que Alex até sentiu saudades da sua

melequinha. Lembrou-se dela com carinho, e foi logo brincar com os amigos, de
nariz bem limpinho.

,

• Para colorir
.

Poesia
'

Desdouro

Oh poesia faz-me um clarão
Mostre-me o sol nas estrelas
Brilhe na lua os encantos

O soluço e os prantos
Que inundam meu coração.
Faz-me um murmúrio

Que transpasse esse muro

Desfazendo o gelo
,

Negrume da solidão
Faz-me a amada chegar
Toda feliz comovida

Despida de si para amar

Deixe eu doar uma flor
Olhar seus olhos e contemplar
Os mil poemas de amor

Aquecê-la ao me abraçar
Dando todo meu calor
Oh1 palavras ...
Tuas sílabas enlouquecem
Aquecem um coração
Esquecido na solidão
Tu faz o pecador perdoar
O destemido chorar
A mãe ser a nação
Eleva a mulher à emancipação
Tudo fazem de ti oh poesia
Conseguem de ti pacificar
Mas não aplacas meu coração
Suspiro dum único amor

Que demorou-se uma união
Mostre-me oh palavras
As que' transmitam ao coração

.
Aquele amor tal qual eu sinto
E não sei cantar em inspiração."

Arcafes
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�;IMOBIL,IARIA CUia·AS LTDA
hl

dFone: (4,7) 622-300,0
�kUA: 3 DE M' I n0445 - CENTRO

RESlDENCIAS
Oferta do mês: Dispomos de apts 01 suíte, sala, cozinha, lavanderia, e
área de estacionamento. Rua Guilherme Prust (em frente ao posto Ouro

Verde). R$ 3.900,00 (entrada) e 96 parcelas de R$ 250,00.

'Casa alvenaria cl 146,00 rn2 , terreno 600,00 rn2, 3 qtos, 2 bwc, cozinha,
salas, copa, área serviço, garag. cl churrasq. Rua Nazir Cordeiro (asfalto)
C.D'Á. Verde - R$ 39.000,00.

.

b'

(Gasa alvenaria cl 220,00 rn2, terreno 600;00 rn2, 3 qtos, 2 bwcs, cozinha, 2
��alas, copa, área de serviço, gara. piscina, churrasq. A. Expedicionários
O; c.D' A. Verde - (prox do Atacadista Sudoski) - R$ 60.000,00.
c

;(;asamadeira cl 160,00 rn2, terreno 612,00 rn2, 3 qtos, 2 salas, copa, bwc,
�zinha, área de serviço, garag. Rua Marechal Floriano - Centro (asfalto

#�x. aoHospital StaCruz) - R$ 45.000,00.

�Apto cl 114,00 rn2, 2 qtos, sala, copa, cozinha, bwc, lavanderia, garag,
�hurrasq. Rua Guilherme Prust (asfalto) a 500m do centro - C. D'Á Verde

�L.R$16.000,00 + R$ 222,00 mensais (fin. diretol proprietário).
/\

(ê:asa em alvenaria cl 390,00 rn2, terreno 600,00 rn2. 1 suíte, 3 qtos, sala de

jantar, copa, cozinha, 2 banheiros, garagem pi 2 veículos, churrasq. Rua
Miguel Klempous -Alto das Palmeiras - R$I00.ooo,OO (aceita-se residên
í!Jia de menor valor e terreno urbano).
4l
l�obrado comercial e residencial alvenaria medindo aproximadamente
?'iO,OOm2.RuaPaulaPereira- R$1l0.ooo,00.m;

Ir"

�asaalvenaria cl 120,00 rn2, terreno 360,00 rn2, 3 qtos, bwc, cozinha, sala,
'copa, área de serviço, churrasq, garag. Rua Agenor Fabio Gomes -

tentro - R$ 58.000,00.
,I
u,

t j�asamadeira cl 75,00 rn2, terreno 800,00 rn2, 2 qtos, banheiro, cozinha,
sala copa, RuaWillibaldo Hofrnann - Tricolin - R$ 25.000,00.
j;
Casa alvenaria cl 218,00 rn2, terreno 800,00 rn2, 4 qtos, 2 bwc, cozinha,
�.ala, copa, área de serviço, garag. Rua Otto Friedrich - Tricolin - R$
rI5'(XXl,00. .

Ponto comercial3 pavimentos alvenaria cl 410,00 rn2, terreno 708,13 rn2.

; 'ua Caetano Costa em frente ao Fuck Matérias de Construção - R$

1320,000,00.
I

ICas.a em alvenaria cl 152,00 rn2, terreno 683,00 rn2. 4 qtos, banheiro,
f0zinhas, sala, copa, área de serviço, churrasq cl cozinha, sacada, gara
Igem, área de lazer. Rua Willibaldo Hofrnann - Jardim Esperança. R$
rS,(XXJ,OO.
I

! LOtES
r..ates com 400,00 rn2 (cada) em Três Barras na Avenida Santa Catarina -

lasfalto, prox. da igreja e a 01 quadra do Besc - a partir de R$ 12.000,00

�ambo� calçamento).
r '

ILote deesquina cl 600,00 rn2R$14.ooo,00. Lote 600,00 rn2 - R$ 10.000,00
r Rua Roberto Ennes Filho - Alto das Palmeiras,
I

!Lotecl 600,00 rn2. Rua Valmor Ivo Galloti -Jardim Dona Amélia II - R$
16.00000
I
,.

I

ILotecl 600,00 rn2. Loteamento DonaFilomena- ÁguaVerde - R$ 4.800,00
(parcelado). .

Lote cf460,00 rn2. RuaMamed Cador-Cristo Rei - R$ 6.000,00 (parcela
do).

02Lotes 507,00 rn2 (cada). - Alto da Tijuca - R$ 5.500,00 (cada).

Lote487,50 rn2 prox. Sup. Hagg - C. A. Verde - R$ 4.500,00 - (parcelado).

Lote c/450,00 rn2. Rua GilCosta - centro - R$ 13.000,00

�te cl 300,00 rn2. Rua Alfredo Mayer com Henrique Zugmann - c. Á.

_�
erde.R$ 6.700,00

ÁREASRURAIS
, ��das áreas pi chácaras, arborizadas, aguadas á 800 metros asfalto em

4
res Barras no Km- 2 a partir de R$ 12.000,00 cadametragem a partir de

, .000,00rn2.

-Chácara cl 6.050,000 rn2, cercada, luz, tanques, casa alvenaria cl 180,00
.Jn2 (semi acabada) - Piedade - R$ 50.000,00.

_ �cara cl 10.000,00 rn2, 02 casas, luz, aguada, cercada - Caraguatá - R$
. ,000,00.
:�ácara cl 37.000,00 rn2, casa alvenaria, aguada, luz, cercada - Fartura-

"'�S5.000,OO.· ,

_,

,IMÓBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000

Alugo Sala comercial
em Clínica Especi
alizada, para consultó
rio médico ou outra

área de saúde. Maiores

informações tratar pelo
fone (47) 622-7901 de

segunda à sexta,
horário comercial

Vendo lotes cl 600 m2,
área plana, 1 com frente
pi rua Saulo Carvalho e 2
com frente pi rua Walmor
Ivo Gallotti, próximo a

igreja Perpétuo Socorro.
(47) 622-1418 I 9134-1749

Vendo Casa cl 144 m2,
Rua Coronel
Albuquerque, 309,
Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli,
terreno cl 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil
reais)
(tratar no endereço)

Alugo para temporada -

Casa na práia de Enseada
- Ubatuba, nova com laje,
3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, garagem e

churrasqueira
(47) 622- 2099

Vende-se Casa Mista
CI 138m2 na Rua Benja
min Constante, No 278
Valor R$ 40.000,00 a Vista
desconto de 25 % ou 50%
de Entrada + 20 vezes SI
Juros recebemos veículo
ou terreno urbano Fone
contato 622-6207 ou 9986-
5385 cl Nivaldo

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

*Area de 8,00 alq em Rio Pretinho -

frente asfalto com 80.000 árvores de

erva mate produzindo 8.000 árvores
de pinus cercado fundos com Rio

Pretinho R$ 150.000,00. aceita - se

casa ou apartamento.
*12,00 alq em Pedra Branca - frente

asfalto para qualquer finalidade, bom
de água R$160.000,00
*6,00 alq em Arroios para Lavoura

com aguada R$ 78.000,00
*11,00alq em Rio da Ponte Três

Barras para qualquer finalidade, bom
de i.gua R$ 90.000,00
*25,00 alq em Toldo de Cima, para
reflorestamento e gado R$ 3.500,00
por alqueire.
·Casa de madeira e terreno com

630,00 m2, Rua Marechal Floriano,
1.386 - R$ 30.000,00 - Aceita -se

veículo.

*Casa de Alvenaria, com 160 m2_

terreno com 600 - 2 Rua Álvaro
Soares machado, 839 R$ 43.000,OQ.
*Prédio Rua Vidal Ramos em frente

Ginambo Veículos R$ 110.000,00.
*24.20 m2 BR 280, próximo Boi na

Brasa R$100.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Alugo casa de, madeira
com 06 peças. Rua Paula
Pereira, 2000, Alto das
Palmeiras. Tratar pelo
fone: 622-1732.

Vende-se Ponto de Lan
chonete e restaurante, no
Posto Jardim, Em frente A
l.avrasul.
Valor R$ 15 mil - Aluguel
inicial R$ 300,00. Troca-se
por carro ou terreno.
Tratar fone: 624-0004 -

622-4134 - 622-1294 com

Dirce.

Vendo CG Titã, 2001, R$
3.600;00. (47) 623-0249
Cristian ou Roberto

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Silverado DLX, 98,
completa, 6c.c. Diesel
Turbo, branca
(47) 622-0469

Vendo Caminhão 608,
1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Compro Caminhão

Mer.cedez, Benz 1113

(47) 622-4321
.

cl Sílvio

Vendo Uno 96 I.E.
(47) 622-5268 cl Dulce

Vende-se um caminhão
1113 Mercedes Bens ano

68 cl caçamba, perfeito
estado. 91390918 ou

627-2230 cl Luciano

Vendo, Barco de aluminio
com motor, 15 HP,
Envirud, com carreta,
ótimo estado
(47) 622-4558 1622-4210
domingos

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Dou Filhotes de Gatos
(Comuns)
(47) 622-4646

Embeleze seu jardim
comprando mudas de
flores diretamente do
produtor.
Caixa com 15 mudas a

partir de R$ 4,00.
Rua Germano Raabe, 411,
Marcílio Dias. Fone: 627-
2198.

Compro - Video Game
super nintendo ou

Playstation usacios em

bom estado de conserva

ção e boa procedência.
Pago à Vista!!!
(47) 622-1828 Horário Com.

SEU COMPUTADOR
ANDA LENTO OU ANDA
TRAVANDO, ligue para
622-4147, nós temos a

solução.

/

1 sificados

OI

"

"

,

"

..

,
,.

VAGA PARA PROFESSORAS!
Jovens, dinâmicas, otimistas, com conhecimento básico de
informática e gosto por educação.
Se você é assim, envie seu curriculum para Rua 12 de
Setembro, 570 - Centro - Canoinhas (SC) ou
sos@sosnet.com.br

PROCURANDO EMPRE
GO? AUMENTO DE
SALÁRIO? E AINDA NÃO
DOMINA UM COMPUTA
DOR. Ligue agora para
622-4147 e faça um Curso
Intensivo de Informática
com 50% de desconto.
Vagas Limitadas.

Precisa-se de

empreiteira e sub

empreiteira para o corte

de pinos. que possuam
trator.
Interessados falar com
Paulo fone: 9976-8276

Vendo computador, MONITOR, TECLADO, MOUSE, DRIVE
1.44, wiNDOWS 95, WORD, EXEL, JOGOS E OUTROS
Garantia, apenas R$ 290,00, facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-3344

Vendo computador'Pentiurn 20Q MHZ, com 64 MB RAM,
CD ROM novo, fax moldem, monitor digital, 2 caixas de
som amplificadas, vários programas, com garantia, R$
750,00, garantia, facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 91 05�3344

A�Ullcie aqui 622-1511

,;

�fi fn�!�!����!�i!EeR���2!
Tubulação de incendio, Gás,

água quente e fria, desentopimento,
instalação elétrica e consertos em geral.
��--�-""--"---rHQVº"'Eiji-'.jlR'=====

RUA FREDERICO KOHLER, 1028
FONE: 622·4992

Cláudio & Valdeci
624,.,1994
9966,..8185

Rua: Feres Coury, 1158 - Campo O'Agua Verde - Canoinhas - se

Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima
identificada(s), atualmente em local incerto ou não

sabido'fica(m) ciente(s) de que, nesteJuizo de Direito, tra
mitam os autos do. processo epigrafado, bem como

CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, em 15

(quinze) dias, contados do transcurso do prazo deste
edital.ADVERTENCIA; Não sendo contestada a ação no

prazo marcado.presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os

fatos articulados pelo autor na petição inicial(art. 285, C/C
art. 319 do CPC).E, para que chegue ao conhecimento de
todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, 'o
qual será afixado no local de costume e publicado na forma
da lei.

Comarca de Canoinhas (SC), 08 de agosto de 2003

ESTADO DE SANTA CATARINA I PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas I 2a Vara
R: Vi4<1-l- Ramos, 650, h.p: www.tj.sc;gov.br - F: 476�23533,}
- CEP 89460-000, Canoinhas-SC Júiz(a) de Direito: Ro-

. queCerutti
Escrivão(o) Judicial: Paulo Cesar Davet
EDITAL DE CITAÇÃO - RITO ORDINÁRIO - COM
PRAZO DE 30 DIAS 't'

Espécie e Número do Processo: indenizatória, 015.00.004289-1
Autor: Bate Pé Comercio de Calçados Ltada
Réu: People Movers Calçados Ltda

Citando(a)(s): People movers Calçados Ltda e Alvaro José
Ferreira dos Santos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cooperativas querem importar
t;

fertilizantes sem restrições
A partir da publicação do

decreto n." 4954, de 14 janei
ro último, assinado pelo Pre
sidente da República, foi
flexibilizada a importação de
fertilizantes pelas Coopera
tivas Brasileiras. Nesta se

mana um grupo formado por
repres�ntantes de diversos

segmentos do setor, dentre
as quais, a OCB - Organi
zação das Cooperativas Bra

sileiras, foi concluída a pro
posta da Instrução Normativa
do Ministério da Agricultura
que disciplina a forma

operacional da importação,
produção e comercialização
dos fertilizantes.

Até o ano passado, as

Cooperativas ou outras em

presas que não tivessem fá
brica própria, estavam impe
didas de importar, salvo se

cumprissem uma série de exi-

gências burocráticas que ca

racterizassem as entidades
como consumidor final.

O novo decreto criou a

figura de Estabelecimento

Importador(EI) e com isso
abriu para Cooperativas e

outras empresas interessa
das em importar matéria pri
ma e processar em empre
sas de terceiros.

Na ultima terça e quar
ta-feira o grupo de trabalho
criado pelo Ministério da

Agricultura, formatou a re

dação final das normas que
disciplinam o assunto. Foram

apresentadas várias suges
tões para compor o instru
mento legal, porém muitas
foram excluídas por falta
consenso entre as entidades.

Fazem parte do grupo de

trabalho, além dos técnicos
da área de inspeção e fisca-

lização do Ministério da

Agricultura, representantes
das Cooperativas, da Confe

deração Nacional da Agri
cultura, do Sindicato das In
dústrias Fumageiras, da As

sociação Brasileira das
Mineradoras de Calcário e da
ANDA - Associação Naci
onal das Indústrias de Adu
bos.

Durante as reuniões fi
cou caracterizado que as in
dústrias querem comandar o

processo de industrialização
dos fertilizantes, tentando,
inibir a participação das Co

operativas e dos demais seg
mentos dos produtores a par
ticipar do mercado.

"Ficou evidente que eles

querem reserva de merca

do", afirma Ramon

Belesario, Gerente Técnico
da OCB, que juntamente

com Ivan Ramos da
FECOAGRO e Sérgio
Bortolini, da FECOTRIGO

representaram as cooperati
vas na reunião.

Os debates acalorados
levaram em alguns casos a

radicalização, provocando
um divisor de um lado as in
dústrias , e do outro lado a

OCB e a CNA e o

Sindifumo, ficando o Minis
tério da Agricultura com a

missão de mediar os debates
e concatenar as propostas
em conformidade com a le

gislação em vigor.
Dois pontos da nova nor

ma ficaram sem solução e

sobrará para o Ministro da

Agricultura definir. O primei-
.

ro diz respeito ao ato Coo

perativo. As indústrias de
fertilizantes não concordam

que as Cooperativas sejam

o prejuízo da agricultura no estado já passa dos 100 mil

Quase 30% dos municípi
os catarinenses já decretaram

situação de emergência, se

gundo o último relatório da
Defesa Civil Estadual. As 83
cidades sofreram prejuízos
provocados por fenômenos
naturais. São 67 municípios
atingidos pela estiagem prolon
gada, dez por temporais de

granizo e outros seis por en-
�

xurradas. De acordo com a

Secretaria da Agricultura, o

prejuízo no campo já atinge R$
127,28 milhões. Os .secretári- .

os Moacir Sopelsa (Agricultu
ra) e Danilo Cunha (Casa Ci

vil), além do coordenador da
Defesa Civil Estadual, major

PM José Mauro da Costa, re
únem-se hoje à noite para de
finiruma estratégia de com

bate ao problema.
A Secretaria da Agricul

tura já colocou as máquinas da
Companhia Integrada de De
senvolvimento Agrícola de
Santa Catarina (Cidasc) à dis

posição dos produtores dos

municípios em situação de

emergência. As máquinas po
dem ajudar a perfurar poços
artesianos para amenizar a

falta de água. A secretaria
estima que 321 mil toneladas
de grãos foram perdidas com

a estiagem. Uma das maiores

preocupações é a safra de

milho. No ano passado, o Es
tado teve que importar 800mil
toneladas do produto e a pre
visão para este ano era de
aumentar a produção e redu
zir a demanda por importação
para 600 mil toneladas. Mas,
por causa da estiagem, as im

portações de milho devem fe
char 2004 em mais de 1 mi
lhão de toneladas.

O secretário da Agricul
tura informou que vai solici
tar ao ministro Roberto
Rodrigues um pacote de aju
da aos agricultores
catarinenses atingidos pela
seca. Sopelsa vai solicitar a

prorrogação de todos os fi-

nanciamentos agrícolas aos

produtores que
comprovadamente sofreram

perdas. Ele também vai de
fender a criação de um segu
ro agrícola com o aval do go
verno federal. No ano passa
do, uma tentativa estadual de

implantar o seguro fracassou,
depois que não foi possível um
acordo com as seguradoras
do Estado.

A Companhia de Águas
e Saneamento de Santa
Catarina (Casan) informou
que está realizando um levan
tamento da situação em todo
o Estado para montar uma

estratégia de abastecimento.

Senar oferece emmarço 403 cursos em todo o Estado
O Serviço Nacional de

Aprendizagem Rural (Senar),
vinculado a Federação da

Agricultura do Estado de San
ta Catarina (Faesc), realiza em

março mais um ciclo de cur
sos para profissionalização da
fanu1ia rural, com um total de
403 treinamentos totalizando
8.988 horas/aula. Voltadas às
culturas agrícolas
catarinenses, as atividades
ocorrem em propriedades ru

rais de mais de 120 municípi
os e são desenvolvidas por ins
trutores especializados.

João Gava, superintenden-

te do Senar, destaca que o ob

jetivo é capacitar o produtor ru
ral, atualizando-o sobre as no

vidades do setor, além de ga
rantir novas possibilidades de
renda à fanu1ia. "Nossa missão
é profissionalizar o homem do

campo, sempre abordando as

características agrícolas da re

gião em questão", afirmou.
Serão oferecidos cursos

nas áreas de administração ru

ral, bovinocultura de leite, ad
ministração rural, educação
ambiental, reflorestamento,
beneficiamento e conservação
de pescado, operação e manu-

EaesJ:.e
Estados

,

importada de ,outros
Judica.criador de se

tenção de tratores florestais,
. panificação caseira, costura,
bordado, conservas vegetais,
tecelagem, embutidos e defu
mados, cultivo de plantas me

dicinais, controle de pragas e

doenças, apicultura, bordado,
arte culinária, ordenhadeira
mecânica, fruticultura, qualida
de do leite, apicultura e

associativismo.
A capacitação envolve ain

da cursos implementos agríco
las, artesanato em couro,

suinocultura, turismo rural, con
feitaria, conservação do solo,
pintura em tecido, turismo ru-

A Fe
, çãoHa Agricultura de bovina de segunda está entrando no

Santa Catarina (Faesc) voltou a pedir território catarinense com preços mais

�o governo catarinense a adoção de abaixo da produção local, caracterizan
medidas fiscais para conter a concor- do concorrência desleal", observam.
rência desleaL.9ue produtores de caf-

.

'

São' três, as vantagens. da
ne de outras regiões '(:lo país vem pra- �qüalização fiscal proposta pela Faêsc:
ticando em território'lbarrigi�verde. O a. medida nãoencarecerá o preço fi
setor produtivo quer que � produto nal' pago pelo cônsumidor, o governo

oriund�. de
..outros Estados.pague aumentará a arrecadação e o produ-s,

ICMS sõbre a'9iferença entre o valor tor rurâl disputará o mercado em con

da nota fiscal d� origem e 'o valpr de dições de igualdade.' Atualmente.. o
pauta vigente em Santa Catarina, a pr" o' do kg de boi em pé vem sofren-
exemplo do que já faz ó Rio Grande '

eduç�o semanal e os criadores lo-
do

. ". •..•.. . ss

Sul. is não conseguem vender seus ani-
A iniciativa da Faesc decorre de uma mais pojs os frigoríficos que também
série de reuniões realizadas no mês sofrem. concorrência desleal para os

passado, com criadores é représentan- supermercados - estes, adquirem car
tes dos

.

S�ndicato,s Rurais da região do ne diretamente de fornecedores de
Planalto Setrap.o, Secretariá da Agri- fora do E�tado.
cultura, Delegacia Federal do Minis- A exemplo do Rio Grande '<lo Sul,
tério da Agricultura:e Secretaria do a Faesc defende um valor mínimo de

Desenvplv�ento Regio.nal.:
.

pauta sobre a qual os importadores
Os (iiretotes ida. Faesc'; Nelton pagarão impostos par,! ter seu produ

Rogério de Souza e' Enori:Barbieri, to competindo com o catarinense.
explicaram a necessidade de taxar a "Com a fixação do valor de pauta de
came bovina que verh de outros Esta- importação haverá concorrência leal,
dos para Santa Catárina, "Carn� de . a cobrança de imposto acontecerá da
primeira no Brasil é exportada pelos, . mesma maneira que em outras regi
Estados produtores enquanto a carne. ões", salientam Nelton e Barbieri.

ral, chefia e liderança, tricô, ar
tesanato. em palha, matrizes de

frango de corte, frango caipi
ra, avicultura de corte,
casqueamento e

ferrageamento de eqüideos,
olericultura, motosserra, flori
cultura e plantas ornamentais
e microtratores, além de encon

tro de mulheres agricultoras e

implementas agrícolas.
Maiores informações so-

'

bre as atividades podem ser

obtidas nos sindicatos rurais
dos municípios ou nos sites
www.faesc.com.br ou

www.senar.com.br .

Os bovinocultores catarirrense
estão preocupados' com essa situação
porque, além dos percalços da

comercialização, os .insumos sofreram
aumentos ,e.. os animais começam a

perder peso com a 'aproximação do
o u to .. n o

ROTULAGEM,
A rotulagem da carne é outra rei..

vindicação dos representantes "do se

tor, �'O consumidor tem que saber de
;

onde vem o produto". A adoção de
sistema de' rastreabilidadé de' rebanhos
é tendência irreversível. Segundo ins'

trução normativa do Ministério da
. Agricultura. até 2008 todo o rebanho

'

brasileiro deverá estar rastreado, o que
.

permitirá a manutenção de, informa- '

ções 'do nascimento do anfrnà1 até o

momento em que a carne for proces
sada para ir à mesa do consumidor,

O Planalto Serrano catarinense é
a região que mais produz c<li1le bovi
na no. território barriga-verde'. O Esta�
do produz 130 mil toneladas anuais e

importa outras 70 mil toneladas parq
atender o. mercado interno, O'c()ÍÍsu
mo per capita em Santa Catarina é de
33 quilos por ano.

de fertilizantes, porém as indús. I
trias descordam, criando. Um
impasse po item.

Outras divergências apon.
tadas na minuta da Instruçãol
Normativa que regulamentará I

Q decreto presidencial fo.ranl'
consensadas, porem sob res.u
salvas de ambas as partes. R

Segundo o Ministério M
Agricultura, a nova legisla:'
ção que disciplina a inspeção
e fiscalização da produção e]do comércio de fertilizantes'lcorretivos, inoculantes @u
biofertilizantes destinados �
agricultura, está sendo publi�
cada em versão rnoderniza;�'
da, acompanhando as inova.].ções tecnológicas, e tem àl
preocupação principal com aj
qualidade dos produtos, em!
beneficio dos consumidores I

.

finais que são os agriculm.]
res brasileiros. J

I

..--------,--------�
I
I

I
I

I
I
I
jl
I
J

consideradas como consumi- .

dor final, querendo com isso

impedir a participação des

sas entidades no processo
produtivo dos fertilizantes.
Eles defendem que para po
der fazer isso as Cooperati
vas tenham planta industrial.
As cooperativas não concor

dam e querem que a Lei n."
5764 que regulamenta as Co

operativas seja respeitada. O
argumento das industrias é de

que existem cooperativas vir
tuais ou de fachada, se utili
zando do benefício com a

desculpa de que é para o

agricultor associado.
O outro ponto das normas

que ficou sem solução, foi a fis
calização dos sistemas de pro
dução. O Governo quer ter o

direito de fiscalizar dentro das
indústrias e os controles de im

portações e comercializações

cüldades logísti
menta 'da safra agrícola g
d� receita líquIda dos pr res rurais. Essa é a coneI

,

de est�do:�pres�ntado na reunião da Comissão Nadl..
;' de Cereais; FiQras e.Oleagirtosas, emFlorianópólis, n;:t'*se;

,
.

".
. , "';rJ!>

'mana passàda, díirâfíte evento coordynado pela Fedéraçao'
da Agricultura do. Estado de Santa Catarina (Faesc).'

A Comissão é vinculada à Confederação da Agricultu
ra e Peeuária do Brasil (CNA) e coordenada pelo pr

.

dente dá F'ederação d� A�cultura 'de,Goiás, Macel F
.

a. Além de reunir ré resentantes das federaçõe
teve"participaçit cn�f�. do Departamento
a ;CNA, Getúlio mambuc().

., ,

aSe no. eS!lldo gue reuniu inf6np.ações de
s e das 27 fé '-

es do sistema CNA, 6'
dente sc,· !osé '... ....

Pedrozo, apon:tou que
blemaJo.gf IC.O, �epresentad<? basicamente pelo mau yS
d�� r�Hpvias, reduz em US$ 2,8 dólares o ganho por s.

,

de soja e aumenta em US$ 60 dólares por tonelada o custe
dos insumos. '

. A situação é dramática: 82,8% das rodovias federais e

estaduais estão em péssimas condições de. trafegabilidade,
; 13,2% estão boas e apenas 4% 'estão ótimas. A exeeçãe
.para �sse quadro são' as rodovias privatizadas: 71,7% dela,s'
stão evr6timàs. ou boas condições, 25,1% 'são deficientes
a en��á:�,2%&estão em más con�ições� O çust� dy Iec�f

ãó dQ �istema rodovi�o é de R$ 7,5 billiQes de i�ai.�.,
"'::1(':: ':.:' ,. __

'0- c ';":::_:'_c .-::' -,%,

Para assinar o

Ligue
(47) 622-1571

CARNES TEMPERADAS PARA
I

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS, I
.

I
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622·2714 CeI.: (47) 9986-5491 �
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Dia da Mulher comemorado
com doação de sa�gue

As mulheres de Canoinhas uma doação de sangue coleti- da Região de Canoinhas -

região tiveram um "Dia In- va. Adosarec.

�ernacional da Mulher", 08 de O objetivo central é De acordo Orestes

março, bastante diferente do conscientização, já que muitas Golanovski "estas iniciativas

tradicional, aquele apenas com pessoas precisam diariamente devem ser criadas, já que os

l(Jumas homenagens. Foram de sangue para sobreviver. governantes não fazem, al-
:;hemocentro de Joinvile, 56 A iniciativa foi da Assoei- guém tem que fazer", finaliza.
mulheres corajosas fazendo ação dos Doadores de Sangue Esta foi a primeira vez que transportadas sem custo algum.

" ,.

A cada ano mais voluntárias
I
I
I
I

Inspeção sanitária
; o Serviço Municipal de
Inspeção Sanitária foi criado
tm 1994 e está vinculado á

$ecretaria Municipal de De

senvolvimento Rural e da

Agricultura. Atualmente, con
ia com um médico veteriná

�io e dois agentes sanitários

gue realizam inspeções diári-

as em abatedouros e proce
dem visitas aos lacticínios
artesanais, bem como locais
onde se realiza a

comercialização de mel e

ovos.

Em 1998 através da lei

municipal n° 2994 foi instituí
do o enquadramento de esta-

I

�
I
I
I
I

i A iniciação sexual acon

lece cada vez mais cedo na

rida de um jovem. Segundo
üma pesquisa da Organização
das Nações Unidas para a

Educação, a Ciência e a Cul
tura (Unesco), divulgada hoje,
rm Brasília, os homens expe
�imentam a primeira relação
tntr,e os 13,9 e os 14,5 anos e

�s mulheres entre os 15,2 e os

16 anos.

: A pesquisa compõe um li

�ro organizado pelas especia
�istas Miriam Abramovay,
Mary Castro e Lorena
�ernadete da Silva. Foram
0uvidos 16.422 alunos - de

iscolas públicas e privadas -,

I
I
I

Urna forma criativa de prevenir
I

belecimento de pequeno por
te ou seja, possibilitou-se a

criação de agroindústria
artesanais no âmbito munici

pal.
Até o ano de 1989, os pro

cedimentos de inspeção de

produtos de origem animal,
eram da competência do Mi-

a doação foi feita nesta data,
porque no ano passado já foi
feita uma grande doação, mas
não como este ano em uma

data tão importante para as

mulheres.
Todas as doadoras foram

nistério da Agricultura em

todo o território nacional.
Atuando com comprova

da eficácia, o Serviço Muni

cipal de Inspeção Sanitária
tem sido um instrumento de
extrema valia na salvaguar
da da saúde alimentar da po
pulação canoinhense.

A iniciação sexual acontece cada vezmais cedo
de 13 capitais brasileiras e do
Distrito Federal, entre 10 e 24
anos. Também foram entrevis
tados 4.532 pais e 3.099 pro
fessores de ensino fundamen
tal e médio.

O levantamento teve o

apoio do Ministério da Educa

ção, Ministério da Saúde, Se
cretaria Especial, de Políticas

para as Mulheres e Instituto

Ayrton Senna.
Influenciados pelomeio em .

que vivem ou encorajados pela
quantidade de informação dis

ponível sobre o tema a juven
tude brasileira dita suas própri
as normas neste campo. O le
vantamento revela que os jo-

Secretaria Nacional Antidrogas abre

inscrições para Concursos Nacionais de

Cartaz, Jingle, Fotografia e Jornalismo

. A prevenção do uso indevido de drogas é o tema dos

foncursos promovidos pela Secretaria Nacional Antidrogas
i Senad do Gabinete de Segurança Institucional da Presi

dê.ncia da República. Os concursos são voltados para pú
plIcos distintos e a intenção é diversificar o discurso sobre

prevenção às drogas de forma criativa e atrativa.
: O concurso de cartaz é dirigido aos alunos do ensino
�undamental (1" a 4" séries) e do ensino especial de esco

,�s públicas e privadas de todo o país. Para o concurso de

�lngle esperam-se pessoas capazes de, em exatos 25 se

gundos, fazerem da música um instrumento de prevenção.
� concurso de fotografia é voltado para fotógrafos profis
s�onais e amadores que serão avaliados em categorias dis
�Intas. O concurso de jornalismo premiará estudantes de

Jor�alismo e jornalistas da categoria mídia impressa que
dedIcaram matérias, artigos e reportagens à prevenção do
uso indevido de drogas no Brasil. .

.

Os prêmios em dinheiro variam de R$ 6.000,00 a R$
1:000,00 dependendo do concurso e da classificação do can

dIdato. Os vencedores serão convidados a Brasília para
cerirnônia de premiação que acontecerá durante a VI Se
IUana"Nacional Antidrogas (19 a 26 de junho). O prazo

P2ara o envio dos trabalhos encerra-se em 31 de março de
004.

'f O regulamento completo dos concursos bem como as

,�chas de inscrição podem ser acessados no site da Senad:
� wW.senad.gov.br

vens têm preconceitos comuns

aos observados durante a pré
revolução sexual: cerca de um

quarto dos entrevistados não

gostariam de ter um colega de
classe homossexual.

A integrante do Movi
mento Delas, Yone Lndgren,
diz que os que mais sofrem
com o preconceito, na escola,
são os travestis. Numa pesqui
sa realizada pela organização,
em 2003,90% dos travestis da
Zona Oeste do Rio de Janeiro

que abandonaram os estudos
o fizeram por causa da discri

minação. Os outros 10% dei
xaram a escola porque fugi
ram de casa.

A homofobia também
existe entre os pais. Em For
taleza (CE), os que mencio
nam que não gostariam que
seus filhos estudassem com

homossexuais chega a 48%.
O menor índice foi registrado
em Porto Alegre (RS), 22%.

O resultado da pesquisa é
um retrato dos valores, expe
riências, apreensões e dificul
dades vividas pelos jovens,
segundo uma das
idealizadoras do projeto. l,Pre
cisamos ter cuidado com os

resultados médios, porque o

brasileiro não é médio. Há
muitas diferenças regionaisg
adverte Miriam Abramovay.

Informações Adosárec
Dia 4 de março, foram para Porto Ale�e 10 doadores

à pedido de uma família que não encontrava doador;

E� 12 anos, já foram transportados 7;383 doadores.

Somente ano de 2004 já foram trartsPQrt�çlos 323 do
adores;

A próxima viagem da Adosarec será feita. com jovens
de 18 a 20 anos que pretendem fazer sua primeira doação.
Já tem ,1O voluntários;

Um ônibus com doadores da terceira idade também
está programado. Serão doadores entre 55 e 65 anos.

,

O maior problema da_b.dosarec é a falta de um veículo
maior para o transporte dos doadores, assim poderiam aten

der mais pessoas e diminuir o G1\sto.

Até o dia 10/03/2004, o tota�de doadores solicitados
foi de 481.

Adosarec- A\sociação dos Doadores de Sangue da

região Canoinhas

Fone: 622 0156

, da-tosse é bênéfi
corpos <estranhos.co:

O fumo é a principal causa dê',wssé, pelas- seguintes razões:

1) aumenta o volume de muco produzido pelos brônquios;
2) dusa irritação física e quíniica das mucosas;
3) 'destrói os cílios que cõbrerâ o revestimento interno

dos brônquios;
4) facilita o acúmulo de

a dois tipos de tosse:a rio 'e a tosse produtiva.
É a presença ou não de muéô que estabelece a diferença:
Na tosse produtiva a secreção se g@vimenta e é eliminada;
na seca, esse catarro parece não exí.�tir. É importante avali
ar se a'tosse é, realmente, seca ou se' à secreção não flui por
desidratação ou tratamento incorreto.

::hA água) é o

m ssígeao que s acilfis' a movi-
mentação,do muco sobre 'o'g;, Um critério
para avaliar a quantidade id erida é .analisar á
cor dét urina: se estiver bém cl ,.,' ,sinal de boa hidratação;

·

, Líquidos quentes costumron trazer alívio sintomático.
Chá .com limão e mel pode ser, oa sugestão. Chá preto
e chá mate devem-ser evitados" causa do alto teor de

cétfeína.,Dê preferência �$>s c
'

avós: camomila,
erv. cidreira, erva doce," en

antenb'
,

evante a ca
·

..,'Mantenha os ambientes
· ,;$.umente o teor de umida.

ou vaporizadores. Tome banho

respirar bastante vapor;
.

· Não bloqueie a tosse produtiva, pois ela ajuda a elimi
nar q Satarro do sistema respi��tqf' . ,S,ecreção acumulada.
aumenta o risco de contrair bf . ou pneumonia;

: ii �i'1ue atento ao �s e ão. Quando é aquo-
sa

.

e clara, §stá geralmente érgias, infecções
v�ais da� vias respiratória� sll '., ..

sma ou irritações
provocadas pelo fumo. SecreçãQi mais espessa, de colora
ção amarelada ou esverdeada, poôe .jndicar bronquite, sinu
site ou pneumonia. As cores,marrom e>.vérmelha indicam
presença de sangue e sugerem .iI:ritaçõ.es graves, como pneu
monia; tuberculose ou câncerde)qlmão.

m calços;
os;

ar .. com umidificadores
ntes prolongados para

Cen_trb Mêdico de Can_oin_has
Rua: Frei Mertan_dro Kamps
Fon_e: 622-4344 - 622-4543

Cartoirll-ta.s - se

Dr. João Danilo Rudey
Clínico Geral - CRM 9804

Dr. Edson Luciano Rutby
Ginecologista e Obstetra - CRM 9909

Rua Frei Menandro Kamps, 223 - Fone: (47) 62.2-8576
89460-000 CANOINHAS Santa Catarina

Farmácia
tOe

R. Coronel A.lb1.lquenlue :nO 701
(etn frente ao Hotel Ouro Verde)

Mt;Jnipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.

'fr622-3658 \ 622-8618Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CAC perde mas fez uma grande ')

partida conta o Figueirense
Não foi desta vez que o CAC levou a melhor jogando con

tar a equipe B do Figueirense.A equipe que há pouco tempo foi
formada e está sendo treinada pelo técnico Torino, estava em

campo com a consciência tranqüila, pois sabia que aquele seria
apenas o primeiro obstáculo de muitos que ainda virão.

Entrando em campo com bastante entusiasmo e vontade
de jogo, o CAC entrou mostrando ao público torcedor, seu uni
forme que até então era segredo da equipe.

O jogo foi bem equilibrado e os jogadores da equipe de
Canoinhas conseguiram fazer uma partida boa para uma equi
pe que ainda está em fase de conhecimento.

A equipe do Clube Atlético Canoinhas perdeu por I x O
para o Figueirense, e embora o grupo tenha sido formado por
uma mistura de profissionais e amadores, conseguiu segurar a

zaga e evitar mais gols.
Em certos momentos do jogo, a torcida ficou um pouco de

cabeça quente, e chegou até a vaiar os jogadores depois de
terem tomado o gol.

Como já era esperado tanto pela direção como pelo técnico
do CAC, o torcedor compareceu em massa, cerca de 2.500
pessoas compareceram no Ditão para prestigiar o jogão de
bola.

Antes do iníciodo Campeonato, o CAC ainda fará mais um
amistoso no próximo dia 25 de abril contra a equipe do
Camboriuense.

Apresentaram o novo uniforme

Jogos paraDomingo
Jogos dia 14 de março no Ditão, valendo já pelas semi- '

finais da competição:
10 Jogo 14:00 Horas JUBC X Três Barras
20 Jogo 16:00 Horas Botafogo X Surkamp

3 O

CopaEstrelaAzul
Vem aí a 3 o Copa Estrela Azul de Futebol onde seus jogos

acontecerão todos no Campo Sede do Estrela Azul (Bairro
Aparecida). Inscrições até hoje, 12 de março na PME ou com

Wagner pelo fone 622 0383, e congresso técnico acontece tam
bém hoje na PME às 19:30 horas.

A PREMIAÇÃO SERÁ A SEGUINTE:
10 lugar - 1 Novilha, troféu e medalhas
20 lugar - 1 Leitão, troféu e medalhas
30 lugar - 1 Caixa de cerveja (garrafa), troféu e medalhas
4o lugar - Troféu

EQUIPES JÁ CONFIRMADAS:
Estrela Azul

Apolo
J.C.R,
Jornal O Planalto
Siticon
Ouro Verde
São Caetano

Sport Cristal
Internacional

Panilí�io
Pão de �õ
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

� ��)
�

".
CopColor

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

'II
FUJIFlLM

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHAOIIS,

BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua VítkJl Ramos, 6Cf1 fone: (47) 622 -4082. '

CIMENTELA
Telas �. Grades .. Muros m Artefatos de Concreto
FÁBRICA 624-1459

ESCRITÓRIO CIDE CONTABILIDADE
Fone 622-1718

�ua Coronel Albuquerque, 1158

Fotos Angelo Schulka

Tinha 2.500 torcedores no Oitão

Associação Desportiva Classista
Rigesa empossa novo presidente

A ADCR (Associação
Desportiva Classista
Rigesa), realizou no dia 9 um
jantar para apresentação do
novo presidente.

Na ocasião, o ex - pre
sidente Ali Ayoub falou de
seus 4 anos de mandato e do
excelente aprendizado que
obteve em todos estes anos,
não só na vida profissional,
mas também na pessoal.

O grande passo dado por
Ali em sua administração,
foi ter conseguido a

viabilização de 1 milhão de
reais para a construção de
um moderno ginásio de es

portes que será inaugurado
no próximo dia 14.

O Diretor da Rigesa
Etsuro Murakami, da Divi
são Florestal também quis
dizer umas palavras de

agradecimento ao ex diretor,
agradecendo seu empenho
na função que ficou por tan-

to tempo e ainda fez muitos
elogios ao funcionário.

, O novo presidente é
José Savinski Jr. ,falou da

administração anterior, elo
giando os objetivos alcança
dos e dos seus que ainda vi
rão. Savinski aposta em ino
vações como aulas de xa

drez, jogos de futebol de sa

lão ,realização de eventos
contando sempre com a par
ticipação em massa dos as

sociados.
No momento em que foi

empossado, o novo presi
dente agradeceu aos ami
gos, ao ex - presidente e ao

novo vice - presidente
Clódison Alberto Dias e aos

diretores da Rigesa.
Depois da solenidade, um

jantar foi servido a todos os

presentes, sendo a adminis
tração anterior da Adcr,
membros da nova gestão.
Funcionários e imprensa.

*Classificam-se as duas melhores equipes de cada grupo
para as quartas-de-finaL

f
,

8° Copa Sonda 2004
2° FASE - 2° RODADA

Dia: 14 de março 2004
Sede:

..União Salto Água ;Verde

13:45 HS - Valinhos X S.R.E. Bela Vista - Grupo H
15:15 HS - União São João X Cruzeiro - Grupo G
16:45 HS - Siticon X Mili - Grupo E

Grupo E : Jornal Planalto - Mili - Siticon
Grupo F : São Lourenço - Juventus - São Bernardo
Grupo G: Primavera - Cruzeiro - União São João
Grupo H: APF da UnC - Valinhos - Bela Vista'

Rua: Três de Maio, 364

E-mail: cnorte@newage.com.br

Fotos Rafaela Cunha

(}

Funcionários

Atual Presidente com o antecessor Ali Ayoub

Campeonato do Interior
A FME comunica a todas as equipes do interior do nosso,

municíp�o que estão abertas as inscrições para o Campeonato:
do Intenor 2004. O início da competição está previsto para úl- �
tima semana do mês de março. As inscrições serão feitas até o'
dia 19 de março.

TaçaCidade de Canoinhas o

CATEGORIA LIVRE E MÁSTER
A FME comunica a todas as equipes interessadas em par- _

ticipar da Taça Cidade de Canoinhas 2004 de Futebol Suíço Ique as inscrições já estão abertas e serão aceitas até dia 19 de f

março.
I

!
I

l
Treinamento de Futsal ' !

j
I
iLocal: Ginásio de Esportes Santa Cruz IDias: todas as segundas, quartas e sextas-feiras I

Horário: das 16:30 às 19:00 horas I
CATEGORIAS: !

Infanto Juvenil (Joguinhos) nascidos nos anos 1986 a 1987 �Infanto (Olesc) nascidos nos anos 1988 a 1990 t
Início dia 1/03/2004 ..;

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jantar para as mulheres no Clube foi um 'sucesso

Na última segunda-feira, 8

de março, dia em que se

comemora O Dia

Internacional da Mulher, o

Canoinhas Tênis Clube,

promoveu seu tradicional

jantar para comemorar a

data. O jantar como nos

anos anteriores, foi

prestigiadíssimo. A sede

social do Clube contou com

seu salão lotado. Além do

'Diretoria: oelto astral se fez presente no sorteio Mara Pereira Machado, Xica Pereira Tremi e A Loira Lucianne Gallott e amiga.
de brindes. amiga.

jantar, houve sorteio de mais

de 100 brindes as presentes.

Q evento contou com um

desfile que narrou a vida

social da mulher (primeira

comunhão, debut, evento

social e casamentoj, tendo
como exemplo a vida de

Dona Quinha,

homenageada na noite,

exposta em suas quatro

gerações. De parabéns o

Canoinhas Tênis Clube.

Valdira, Larini (Center Vídeo) e Mariluce (TATI). ,

I
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uatro gerações: Dona aÚina, Karme (neta, ;
Klara (bisneta) e Bernadet Davet (filha).

.

•
. ,,.

Organização: Clara Frõener e Margareth
Ziemann Wendt.

Mauren Mussi Dreveck ladeada por sua mãe e

Milena Ziemermann.

Meninas Super-PoderosasEliane, Osimara e Leticia Machado

anos
Galpão MissioneíroA Prefeitura de Canoinhas de

conta com novo assessor de

imprensa

No dia 20 deste,
a jovem
encantadora

Fernanda
Pereira
Wiliczinski,
filha de Amauri

e Cézanne.

Comemora seus

quinze anos de

idade. A festa

será realizada na

sede campestre
do Canoinhas

Tênis Clube.

Contará com dois

DJ's e show com

a banda

Playmobil. Este

colunista se fará

presente no

evento.

De parabéns o patrão Vianey Ferlin, seu recanto

chamado de Galpão Mlssioneiro, sempre que
abriga a visita de um forasteiro, só recebe elogios.
Nesta última quarta, recebeu visitas ilustres do

governo do estado de Santa Catarina secretário
Armando César Hess de Souza e secretária

adjunta Anita Pires.

o comunicador, e professor Carlos de Oliveira foi
nomeado o novo assessor de imprensa da

prefeitura de Canoinhas. Carlos de Oliveira que

já foi apresentador do Jornal da Rádio 98FM,
goza de grande credibilidade na imprensa
canoinhense. E pela sua história e trajetória se

espera dele um trabalho competente e sério.

Serviços terceirizados

No dia de ontem, presente em uma panificadora
de Canoinhas, percebi um jovem realizando a

entrega de um boleto com cigarro acesso. Falta
as empresas prestarem aos seus funcionários um

treinamento de atendimento de mais qualidade
aos clientes. Sou fumante; mas mesmo na condição .

de cliente, não me vejo entrando em uma

panificadora com um cigarro aceso na boca.

Dornil1fJo
(Buffet cl frutos õo Wlar)

Contato com a coluna:

Sander Stramosk

Telefone: (047) 9115-8180

Rua Vidal Ramos, 863 ap, 02 Centro

Canoinhas - CEP 89.460-000

E-mail: sander@newage.com.br
site: WWW.EXPRESSONEWS_NET

�. SUCHEK.

� Corretora de Seguros LIda.

Seguros
l�esidenciais Empresariais, Vidas
Transportes, Automóveis
Títulos de capitalização
Previclência

Rua Frei Mellaelro Kamps, 31510 anelar· Fone (47)622-2120 . Fax 622-2321
CA1\fOlNHAS . se· e-mail: suchel.seguros@ncwage.çom.1r

Organização Acácio Pereira

fcontabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-1396

622-5726
Fax: 622-5527

'Rua Caetano Costa 341

I
t

�
f
f

Anuncie aqui • 622·1571 'I;comercialcn@newage.com.br ..
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Quer ver sua foto nesta coluna?

Irmã Karen, cunhado Hugo Nagano e a esposa Helen
Saiba como ligandQ para o Jornal Correio do Norte_

"----=�-'__o==oc__--�.---------.---���=�_--��=.� ..J
Fone 622 1571 '

----�----���--��==============�-

Lo

Formatura da Keli

Keli com os pais João e

Evelin e as irmãs Karen
e Helen

'

I
I

'.L
,
."

Correio do Nortf
Canoinhas, 12demarçode2

, FelicidadesMarciane

No último dia 9 de
março, a querida
Marciane Clotilde
Salai, Diretora da
Apoca, completou
mais um ano de vida
Parabéns a uma

.

grande mulher
batalhadora!

Uma homenagem da I

família Apoca.

23° Feira Internacional deMáquinas
paraMadeira • Fe��m

-

..

Acadêmicos do curso de Tecnologia da Madeira da Une
Porto União, estiveram vlsltando no dia 6 de março de
2004 no Centro de Exposições de Curitiba, Parque
Barigüi - Curitiba-Pr

'
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